

EL FARO

Año VI. -- Número 1.346

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Centa, 16 febrero de 1939

El senador francés **BERARD** vuelve a Burgos

Otro éxito informativo de EL FARO

Burgos, 15.--El Consejo de ministros celebrado esta tarde en París ha acordado que el senador francés, M. Berard, vuelva a Burgos, esta vez no con la simple calidad de "buen vecino" como se calificó a sí mismo en el anterior viaje, sino como enviado oficial del Gobierno de Francia.

Como recordarán nuestros lectores EL FARO, en su edición del martes y por telegrama fechado en París, el lunes, 13, decía estas palabras, que han sido confirmadas por la realidad: "Es casi seguro que en el Consejo de Ministros que se celebrará mañana, martes, se acuerde que el señor Berard haga por segunda vez un viaje a Burgos para estudiar de nuevo la normalización de relaciones entre España y Francia."

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

SIN NOVEDADES DIGNAS DE MENCION.

Salamanca, 15 de febrero de 1939.--III Año Triunfal.--De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Se teme una epidemia de tifus en un campo de concentración

París, 15.--Una delegación del partido socialista ha realizado una visita a los campos de concentración, con el fin de comprobar la falta de higiene y el régimen de alimentación.

El diario "L'Oevre", dice que existe un campo en el que están concentrados más de setenta y cinco mil fugitivos marxistas y que aun cuando hay muchos heridos, sólo existe una enfermería. Casi todos los internados --dice-- pasan la noche al aire libre.

Termina diciendo el periódico, que si no se pone remedio, es inevitable una epidemia de tifus.

cedimientos que usaban para dictar a los llamados jueces y presidentes de Tribunales populares la clase de sentencia que debían imponer a cada procesado de relevante categoría. Todas las declaraciones que éstos hacían eran remitidas al presidente de turno en el Comité hispano-soviético y si no satisfacían, se expedían instrucciones sobre nueva clase de interrogatorio para arrancarles secretos o declaraciones que convinieran a los "mandamás" del comité imperante. Figuran algunos documentos referentes al asesinato de nuestro inmortal JOSE ANTONIO. Uno de ellos es verdaderamente repugnante, pues un asesor jurídico habla de la Falange en forma que demuestra hasta la evidencia que él era un incapaz de comprender, ni de entender siquiera su significado y su grandeza. En otro se notifica al presidente, que en aquella fecha lo era el criminal Largo Caballero, que se ha dictado pena de muerte y se pregunta si el gobierno aplicaría o no el indulto, contestando secamente el "Largo" con un telegrama que decía: "Procédase ejecutar sentencia muerte."

Empiezan a hacer su aparición en los bulevares los milicianos que llegaron a París con joyas y dinero

París, 16.--El afán de saber noticias concretas de lo que pasa en el mundillo de los rojos españoles va llevando a muchos evadidos "distinguidos" a los cafés que, como el Madrid, en los bulevares suelen ser frecuentados por españoles.

Ya no se presentan como se les veía, hasta hace poco, en la frontera, mal trajeados y con aspecto de indigentes. Ahora visten elegantonas cazadoras de cuero, polainas muy vistosas y botas altas de gran charolado, que en conjunto denuncian a los que ostentaban comisariados y mandos milítas y que sólo se han cuidado de no vestir la guerrera, ni tocarse con la gorra "Durruti", ni, por supuesto, lucir armas al cinto, aunque sí llevan espléndidos cinturones; y algunos, a

guisa de bastón, gastan unos estupendos rebenques. El tema general de sus comentarios es la actitud de Azaña, queriendo cada cual explicarse a su manera que en efecto está enemistado con Negrín y hasta con Martínez Barrios. Desde luego, echan la culpa de todo lo ocurrido a Negrín y a Companys, especialmente a éste, y afirman que ellos no irán a Madrid porque están convencidos de que muy pronto se reunirá con ellos Negrín otra vez en París.

No hacen, por ahora, exhibición de alhajas, pero consumen abundantes copas de ricos licores y dan espléndidas propinas. Tienen todas las maneras y procedimientos de nuevos ricos, de origen turbio y modales ordinarios y ridículos.

FLORILEGIO DE UN PERIODICO AMERICANO EN HOMENAJE A LA VISITA DE INDALECIO PRIETO

San Sebastián, 15. -- Comunican de Nueva York que un periodista hispano-americano, redactor de una importante agencia de reportajes que funciona en Nueva York, ha celebrado una entrevista con el famoso "Inda" Prieto, y ha sacado una impresión tan cabal de este "personaje" que habla de él en los siguientes términos: "Es un hombre gris, de brazo y de cerebro cortos, casi siempre semi-ahogado, con cara de congestión, y que gestícula con abundancia y ordinariamente, en suma, es un tipo de hombre zafio y soez. No contesta a ninguna pregunta con precisión, porque rehuye las afirmaciones categóricas, como cual-

quier improvisado en cuestiones internacionales, que se viera obligado a entender un poco de todo.

Yo no sé qué grado normal de cinismo puede exhibir un hombre; pero si puedo asegurar que este Prieto es un cínico extraordinario, lo mismo cuando afirma con ridículo aplomo que en la España roja hay un gobierno en regla, como cuando pretende hacernos creer que no hubo asesinatos, ni saqueos e incendios de iglesias; o busca acaloradamente, reventando de colores que le suben a las gruesas mejillas, el pretexto de que si hubo algo de todo eso... ¡el Gobierno legítimo lo ignoró siempre!..."

DEL CONGRESO ANARQUISTA QUE SE CELEBRA EN VALENCIA

Revelaciones importantes

Barcelona, 15. -- En la voluminosa acta de un congreso o pleno rebelde de anarquistas, que se celebra en Valencia, en febrero de 1937, constan importantes revelaciones, entre las cuales sobresalen las siguientes: La mayoría de los jefes militares de milicianos de C. N. T. y F. A. I. fueron partidarios de no dejarse militarizar oficialmente "y menos por un gobierno presidido por Largo Caballero". Otro acuerdo consistió en dar un voto de censura a Roberto Alonso, secretario de la Local de Barcelona, por haber consentido impunemente que los encargados de las fábricas de Barcelona se nieguen a habilitar en su técnica a determinados obreros que puedan sustituir a aquéllos "en la hora de su defección, que se

pronunciará matemáticamente el día menos pensado". En vista de esa tolerancia de la Local barcelonesa, el Pleno ordena a un grupo de dinamiteros que lo tengan todo prevenido "para volar en caso de una derrota en Cataluña, todas aquellas fábricas de la fidelidad de cuyos técnicos se tenga pequeña duda".

Hablando de la vergonzosa huida de Madrid de todos los componentes del Comité Nacional de la C. N. T. uno de los congresistas afirma que en caja tenían, en Madrid, siete millones de pesetas, y que a Valencia llegó solamente un miembro del Comité, apellidado Vázquez, con quinientas mil pesetas, no sabiéndose el paradero de los demás, que salieron corriendo de Madrid el 7 de noviembre del año pasado."

«Madame» Julia Alvarez llega a París

París, 15.--En la estación del Quai d'Orsay ha sido recibida por un secretario del embajador Marcelino Pascua, la diputada socialista madrileña Julia Alvarez, que ha llegado de Cerbere con un séquito de quince familiares y personas dedicadas a su servicio, los cuales sólo saben decir en francés, cuando les preguntan algo, que ellos son "de madame Julia Alvarez". Esta lleva las manos enguantadas y fuma cigarrillos rubios, encendiendo uno con la colilla de otro. Se ha negado a conversar con los periodistas, a pesar de que varios de éstos la han interrogado en idioma español. Solamente después de un cambio de palabras con el funcionario de la Embajada, contestó a un periodista, que le había preguntado si se hospedaría en el local de la Embajada, que ella tenía casa puesta en París. Lo que más ha llamado la atención es la cantidad de baules y maletas que lleva esta distinguida compañera de "La Pasionaria". Cada persona de su séquito lleva dos o tres maletas, y además se ha llenado una camioneta con baules y maletas grandes.

LOS PEQUEÑOS GRANDES NEGOCIOS QUE HACEN LOS FRANCESES CON LOS EVADIDOS MARXISTAS

Rechazan la moneda roja para cobrarles el hospedaje en alhajas

París, 16. -- Empiezan a llegar verdaderos cargamentos de cuadros, objetos de metal y bronce, la mayoría de figuras artísticas; máquinas de coser y de escribir; aparatos de radio; gramófonos; estuches de aseo, baules, maletas, la mayoría con coronas de condes y marqueses; y demás objetos comprados a los milicianos rojos en los pueblos de la frontera. Como los compradores saben que todo lo que han adquirido procede de robos y saqueos, se apresuran a enajenarlo, y por los precios a que venden las cosas, se puede deducir la cantidad irrisoria que han pagado por ellas. Los hay que venden má-

quinas de escribir en perfecto estado y de poco uso, a trescientos francos; aparatos de radio, en doscientos francos, y así por el estilo.

En los pueblos fronterizos con Cataluña, nadie acepta el dinero de los fugitivos y evadidos: de ahí que para los gastos de hospedaje y de transporte, los que tienen joyas y objetos de algún valor, se ven obligados a venderlos por lo que les den. Cuando no hallan compradores que dispongan de metálico, pagan la comida y el albergue con una pulsera de oro, una sortija de brillantes, un reloj de pulsera, una buena pistola, etc., etc.

DE LA CRONICA DE GUERRA DE "EL TEBIB ARRUMI"

Lo prometí ante el cadáver de un mártir

Leyendo la prensa francesa, aquella misma que hace un par de semanas recogía con especial interés las calumnias de los rojos, se observa que nuestros vecinos, están poco satisfechos de la conducta de los huéspedes que se les han colado. A diario dan cuenta de diversos sucesos, que retrasan la baja moral de los refugiados marxistas y sus cínicos latrocinios. También se refieren a que muchos milicianos llevaban ocultos objetos de gran valor, cuya procedencia no podían justificar.

Por el contrario, nosotros podríamos citar miles de casos, que son fiel exponente de cómo son y obran los buenos españoles.

Uno de ellos voy a relatarlo, no por propio impulso, sino porque di mi palabra de que así lo haría, a unas heroínas que sufrieron cruel calvario, en el momento mismo en que iban a ser redimidas de sus trágicas desventuras. Esto lo prometí solemnemente en una iglesia y ante el cadáver de un héroe y mártir, que se honraba en llevar como sudario la hermosa y bendita bandera de España.

En una de las cuevas, donde se castigaba con las más atroces torturas a las encerradas de ciechos, tenían los rojos encerradas a ciento treinta mujeres. No hay que subrayar que estaban allí, sin cometer más delito que ver esposas, madres o hermanas de jefes y oficiales del Ejército, o de hombres de significación derechista.

El día 26 del pasado mes de enero fueron evacuadas en un vagón destinado para el transporte de cerdos, en donde estuvieron metidas durante 52 horas, sin agua, luz, alimentos, ni aire renovado. Una prueba de lo que aquel encierro supuso para estas infelices mujeres, lo es el fallecimiento de tres de ellas antes de abrirse el vagón.

Fueron trasladadas a un monasterio, en donde un oficial de prisiones, llamado Imarro y mal llamado "Cuervo", las reunió en uno de los claustros, dándose a conocer como uno de los nuestros y declarándose "camisa vieja" de la Falange, y ex-brigada del Ejército, que había demostrado con el natural sigilo, en otras ocasiones su piedad por los presos, rogándolas que no dudaran de su palabra, y prometiéndoles que pronto quedarían liberadas.

No faltó traidor que se diera cuenta de ello y, notificado que fué el capitán de guardias de asalto, se presentó al anochecer en el monasterio, y con grandes voces y fieros ademanes, les dijo que serían fusiladas en la mañana siguiente.

Después, en las altas horas de la noche, volvían a abrirse las puertas del encierro y el "Cuervo" les repitió que les había dicho que las salvaría y que no temieran, pues debían permanecer quietas dentro del claustro, no abriendo las puertas a nadie, mientras no tuvieran la certeza que eran soldados de Franco.

Yo encontré a esas mujeres en Olot y me relataron que habían escuchado un tiroteo de más de una hora, después de lo cual oyeron gritos que eran de los Regulares.

Seis de estas mujeres volvieron al monasterio, porque querían agradecer al "Cuervo" su gesto de ayuda. Llegaron hasta la misma iglesia y sobre las losas estaba el cuerpo yerto de su salvador, que tenía en su pecho seis balazos y uno en la frente. Había cogido un fusil que encontró en el ventanal de la iglesia, haciendo fuego contra los rojos en aquella madrugada, para evitar que aquellas mujeres fuesen fusiladas o arrastradas en éxodo inhumano hasta Francia. Al lado había once rojos muertos. Los Regulares no habían disparado ni un sólo tiro.

Sobre su cuerpo muerto fueron depositadas muchas flores que le ofrecieron aquellas mujeres agradecidas. Así son los españoles de Franco.

La actitud de nuestros enemigos de ayer y amigos de hoy

Londres y París continúan deliberando sobre el problema de España. A pesar de lo que se anunciaba por la prensa de Inglaterra y Francia, los Gobiernos de dichos países aún no han tomado acuerdo pautivo sobre el reconocimiento oficial del Gobierno de S. E. el Generalísimo Franco.

Francia envía otra vez al senador señor Bérard, a Burgos. Esta vez con carácter oficial, y como consecuencia de un acuerdo adoptado en Consejo de Ministros. Inglaterra, por su parte, no quiere obrar sola y espera los resultados de esta nueva visita del senador francés a la España Nacional.

No nos parecen mal estos aplazamientos; ya dijimos que no teníamos prisas. Todo el empeño de nuestros enemigos de ayer y amigos de hoy es presentarnos como favores lo que a ellos les interesa.

Se dice que harán préstamos a la España Nacional. ¿Pero quién les habrá dicho que nosotros necesitamos empréstitos; o es esta una manera diplomática de ocultar las angustias mortales de las finanzas francesas?

En este aspecto, podemos decir bien claro que nos encontramos mejor que Francia. Nosotros, sin recurrir, hemos podido sufragar los gastos de la guerra, y aún nos sobran medios para sostenerla, aun cuando esto ya afortunadamente lo ha concluido el espíritu brioso y entusiasta de las armas de Franco.

Ahora, que tendremos a nuestra disposición el valor inmenso del suelo, ¿vamos a necesitar lo que no nos ha hecho falta antes? ¿O es que no se han dado cuenta en Londres y París del valor de nuestra moneda fiduciaria?

Todo esto lo contamos por el trabajo ordenado de los esfuerzos, anhelantes de superar sus espueños, en pro del engrandecimiento nacional.

El oro no es capaz de impedir la ruina de una nación. Más que este metal representa el trabajo y los va-

lores de los productos del suelo.

Pero, además, España tiene oro en el extranjero; lo tiene en barras, en monedas, en joyas, en cuadros, y en valores artísticos de distintos géneros, y todo esto debe de volver inmediatamente a nuestro país por un imperativo de justicia. Ningún Gobierno podrá arrebatarlos esta propiedad legítima, ya que ello supondría violar la justicia.

Y además del oro, se trata, en la propaganda infundiosa de los rojos, argüir la cuestión de la tan cacareada resistencia. No vale la pena rebatir este sofisma de los marxistas que les va a durar muy pocos días; y si hay quien pretende ignorar esta gran verdad, en el pecado lleva la penitencia.

El argumento de nuestros nuevos amigos es otro. Creen que necesitamos el reconocimiento de las grandes democracias, es decir, que si Francia e Inglaterra no nos reconocen, no podemos vivir. En su consecuencia, se jactan de darnos la vida con ese reconocimiento, pero, sin embargo, nos piden compensaciones, a pesar del tono generoso con que pretenden presentarse.

Estos acuerdos, hace un año, nos hubieran servido, ahorrando mucho derramamiento de sangre, pero ya no, porque nuestra victoria tiene asegurada a España una vida próspera. Nuestro suelo, nuestras armas, nuestra situación estratégica y nuestras amistades probadas en tiempos amargos, son la mejor garantía de nuestro aserto.

La ansiedad que revelan los centros políticos de las capitales mencionadas anteriormente en sus comentarios relativos a las relaciones normales con Burgos, indican claramente que no nos quieren favorecer, sino que nos necesitan, siendo así innegable que presentan el reconocimiento de nuestro Gobierno como un favor.

(Transmitido por Radio Nacional).

Por nosotros sí que se trata de ganar la guerra

El diario "El Socialista", en su número de hoy, publica estas palabras: "No se trata de ganar la guerra sino de ganar España para todos los españoles. Hay que disipar odios y verganzas y para esto necesitamos la unión de todos".

Verdad es que "El Socialista" a los dos años y medio de guerra, parece tan moderado como cualquier periódico de derechas. No se parece en nada a que hace tres años, en vísperas del 16 de febrero, incitaba a las masas a la violencia y al incendio.

Es el miedo quien le hace hablar ahora así. Es la derrota quien hace a "El Socialista" emplear un tono fingido de moderación. Como no tienen los que en el laboran la valentía ni el espíritu de responsabilidad, truecan todo esto en tono hipócrita "El Socialista" y sus congéneres del lojal fue ron los adelantados en sembrar los odios y las disidencias entre los españoles, los que desviaron la conciencia del pueblo inocente, y ahora, convencidos de la derrota roja, afirman que no se trata de ganar la guerra, sino de reconciliar a las gentes.

A buena hora se les ocurre tales lindezas. Nosotros se les advertimos que se trata de ganar la guerra y de imponer justicia merecida a quienes como "El Socialista" tuvieron la culpa de que la Patria sufriese el trance por el que pasa. Pero esto, quien lo hace es la España de Franco. La España del Cau dillo hace eso, ganar la guerra y ejercer justicia.

Porque sin justicia verdadera no hay paz entre los españoles. Pero, nosotros, le decimos que habrá la justicia, la victoria y la paz que todos esperamos.

El origen del Plato Unico

La revista "Ibero - Amerikanische Rundschau" que edita el Instituto Ibero-Americano de Hamburgo, publica un interesante artículo de su colaborador el doctor Harry Meter, en el cual descubre que el origen del Plato Unico, hoy implantado en Alemania y en España, se encuentra en "El coloquio de los perros", de Cervantes.

En efecto, el doctor Meter, recuerda aquel pasaje de "El coloquio de los perros", en el que cuatro locos ilusos, un alquimista que persigue la piedra filosofal, un matemático que cree haber descubierto la cuadratura del círculo; un poeta y un arbitrista, recluidos en un hospital de Sevilla, se comunican sus mutuos proyectos y descubrimientos. Entonces el arbitrista cuenta el último proyecto propuesto al Rey y que habría de salvar la Hacienda Nacional. Este proyecto consiste, en que, todos los ciudadanos comprendidos entre los 14 y los 60 años—que calcula en tres millones—un día al mes, no se alimentarían más que a pan y agua. El dinero ahorrado en este día de abstinencia habría de ser entregado al Rey, con lo que se salvaría la precaria situación económica del país.

Hace 300 años, este visionario, creado por el Genio de Cervantes, vislumbró lo que había de ser el Plato Unico de hoy, que aunque tenga otro sentido, como dice el doctor Meter, conserva el mismo fundamento económico que es sustentado en "El coloquio de los perros".

Hospital de la Cruz Roja

Número premiado en el sorteo de ayer, el 139.

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS
CASA IBÁÑEZ
La casa más surtida
Ultimas novedades

Anécdotas del Madrid Rojo

II

EL BUEN HUMOR MADRILEÑO, ALIVIO DE LA TRAGEDIA

Las señoritas madrileñas, vestidas modestamente, se pasaban en aquel otoño del 36, casi todo el día y parte de las madrugadas en las colas de lecherías y ultramarinos. Y a medida que los soldados nacionales se aproximaban a Madrid resurgía en ellos su típico e ingenioso buen humor.

Voy a referir a ustedes otro chispazo de los que hicieron las delicias de la población civil, casi toda ella esperanzada en que de un día a otro aparecería Franco por la calle Alcalá.

En la cola de la cárcel de San Antón, una señorita que venía siendo acosada por un miliciano que la re-

quería de amores, se decidió por fin, a desengañarlo con una rotunda negativa, contra la cual aquél reaccionó echándole en cara su señorío, su fascismo, su orgullo de burguesa...

La muchacha le contestó dulcemente, para calmar su excitación.
—No..., no es eso: es que, francamente... yo creo que cuando tú me dices esas cosas tan bonitas..., tan galantes..., no las sientes..., las copias de algún libro..., y, por lo tanto, no eres sincero..., no eres franco...

—¡Te juro que sí, que lo soy!
—¡Ah! ¡Si lo fueras..., yo te adoraría!

BAR
VICENTINO
RESTORANT
VICENTINO
PASTELERIA
VICENTINO

Teléfono 4-9.

¡SI QUEREIS UN BUEN UNIFORME O UN ELEGANTE TRAJE, NO DUDAR EN ADQUIRIRLO EN LA

Casa Marañés

CEUTA

La Innovación

Tejidos - Novedades
Sastrería

CEUTA

JEREZ
"LA RIVA"

COÑAC
"LA RIVA"

Anuncie en EL FARO

CEUTA

*La metaralera le dio todo a Ceuta,
le corrigió en la vida del mundo
moviendo en su vida nuevas en el
concepción 14 Marzo 1939*

COLABORACION DEL S. E. U.

DOS IDEAS

Materia y Espíritu

Existe siempre en nosotros, como punto final a nuestras acciones, un deseo. Ahora bien, generalmente este deseo, que es fruto del medio que nos rodea, no lo consideramos como verdadera meta a nuestras aspiraciones, sino, simplemente como factor en la carrera.

De la orientación que nosotros damos a nuestros actos, de los que nos vengan como adicete a ellos, ha de nacer, en generación no espontánea sino cuidadosamente preparada, lo que un día nos ha de entregar todo un esfuerzo constante de años y años.

Esta volición que arranca de nuestra alma, porque es un algo etéreo que nosotros no podemos unir al apetito sensitivo de nuestro cuerpo, es fuente de grandes controversias versadas en poderosísimas razones.

Porque, como todo cuanto en el mundo es, este acto primordial y esencial en el curso de nuestra vida, podemos achacarlo a dos órdenes de cosas; a esos dos mismos órdenes entre los cuales se ha desencadenado lucha sin tregua, porque no es posible que en una comunidad existan dos regímenes, uno de los cuales es la antítesis completa de las esencias vitales del otro.

Todos sabéis que últimamente la teoría materialista, la de la concepción física de la vida, la que entiende el servicio del hombre para el mundo, no como hombre en la suprema extensión de la palabra, sino en su otra de hombre como máquina para el trabajo, había invadido todos los lugares adonde quisiese llegar el entendimiento para poder dilucidar la cuestión; y sabéis también, que otros hombres para quienes el hombre es un ser superior dotado de cualidades propias que le ponen por encima de la misma civilización que lo alberga en su seno, hallaron controversia excelente a la primitiva idea y proclamaron la bondad de la espiritualidad material sobre aquella que negaba al individuo como poseedor de valores que a toda hora estaba mostrando.

En múltiples aspectos se encontraba la contradicción de la idea materialista con los principios por ella sustentados; porque es imposible o por lo menos no es justo, hallar una separación entre los animales racionales o los irracionales cuando a los primeros se le niegan los principios que los diferencian de los segundos. Así de esta forma, con esta postura ellos se contradecían en la raíz genital de su idea; la marcha de esta, por otro lado, no podía dar resultado cuando el hombre no podía disponer libremente de sus directrices intelectuales, de las que es tan por encima de sí mismo y de todos los demás.

La espiritualidad, esa nueva idea doctrinaria que coloca al hombre tan alto como los valores que por orden divino le fueron encomendados, da en cambio verdadera forma de ser a la creación, porque al colocar al hombre en su puesto, en el que verdaderamente le corresponde, devuelve a la vida el sentido verdadero de la norma que le faltaba.

Llanamente llama al ser, en jerarquía disciplinada de trabajo y como músculo al servicio de una idea, crea para él un nuevo puesto, que como todo en esta vida, por ser nuevo, tiene ya sabor de algo acaecido en tiempos pasados.

Es por esto, por lo que ese punto final a que antes nos referimos está sujeto a las contradicciones dichas. Porque, ¿a qué puede aspirar una máquina movida por un impulso de fuera, que en el caso del hombre, habría de ser la propia naturaleza?

Considerando que en este caso, ese materialismo nos da la negación de ese substratum de la felicidad que

SANTA IGLESIA CATEDRAL

SOLEMNES HONRAS FUNEBRES POR EL ETERNO DESCANSO DEL ALMA DE SU SANTIDAD PIO XI

Asister autoridades civiles, militares y representaciones del pueblo de Ceuta. -- El altar se hallaba severamente exornado. -- El Cabildo Municipal asiste en Corporación. -- Brillante oración fúnebre a cargo del Canónigo Magistral.

A las 10 de la mañana del día de ayer, se celebró en la Santa Iglesia Catedral solemne funeral en sufragio del alma del venerado Pontífice, Pío XI (q. s. G. h.)

El templo, se veía lleno de fieles devotos de nuestra ciudad, que acudían al llamamiento que les fué hecho, para rendir póstumo tributo de admiración y respeto a la memoria de la eminente figura del Santo Padre, por el que tanto respeto y veneración sentía el pueblo ceutí.

En la presidencia, ocupaban lugares preminentes el Excmo. señor General en Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos, Ilmo. señor Coronel Jefe de la Circunscripción Occidental, Ilmo. señor Comandante de Marina Ilmo. señor Coronel de Ingenieros, Ilmo. señor Juez de Primera Instancia, y gran número de Jefes y Oficiales de Estado Mayor, y diferentes armas de la guarnición de nuestra ciudad.

También se hallaban en la presidencia, el Excmo. señor Delegado del Gobierno, Ilmo. señor Alcalde de la ciudad, señores gestores de nuestro Municipio, Delegado de Trabajo, Ingeniero de las Obras del Puerto, Directores de Correos y Telégrafos, así como representaciones de Centros Oficiales, Dependencias del Estado y Municipales, Entidades y fuerzas vivas de la ciudad.

Por Falange Española Tradicionalista y de las JONS, se hallaba el Jefe Provincial del Movimiento en Ceuta, y jerarquías.

Momentos antes del acto religioso, llegó el Ayuntamiento en Corporación, dándole escolta secciones de bomberos y guardias municipales, procediendo al señor Alcalde y gestores, maceros, alguaciles y correos de gabinete. Inmediatamente comenzó la gran función religiosa, siendo ejecutada con toda solemnidad la misa de Rivera, por la orquesta catedralicia y coros femeninos de Acción Católica, llevando las primeras voces los señores Valles Furrasola, Guerrero y otros. Todo el conjunto bajo la acertada dirección del reverendo padre don Francisco Servas.

El Altar, había sido severamente exornado con una gran iluminación de cirios, y en la gran cortina de oscuros tonos colocada al fondo, se veían la mitra y dos llaves cruzadas, insignias del Pontífice.

Ofició la Misa el muy ilustre señor Vicario Capitular, siendo acompañado por dos presbíteros.

Finalizada la Misa, fué pronunciada elocuentemente la oración fúnebre por el Ilmo. señor Canónigo Magistral de la Catedral. Cor. gran acier

nosotros almacenamos en él. ¿La afirmación de este, no nos daría la negación del materialismo?

Porque esa afirmación no la vamos a presentar como un algo que nosotros anteponeamos para la mejor explicación de la idea, sino, simplemente, como algo que todos llevamos como origen de nuestras propias acciones.

José Miguel Maroto

to puso de relieve las virtudes que adornaron en vida a Pío XI, así como su gran ciencia y acierto puestas al servicio de Dios, que han hecho que la memoria de Pío XI, haya de ser conservada como una de las de más valioso prestigio para la Sede Pontificia.

El ilustre señor Canónigo Magistral, puso de relieve el gran amor que sentía el Santo Padre por España, haciendo resaltar especialmente, que cuando a ella se refería, siempre decía "nuestra España" y así mismo que con ocasión de la visita a Roma del Cardenal Primado Excmo. señor doctor Segura, después de hacer presente las grandes simpatías que por España sentía, y la tristeza que le producía el que parte de ella estuviera sumida bajo el oprobioso yugo de la tiranía marxista, le confió una especialísima bendición para nuestro invicto Caudillo, al que calificó de muy amado y predilecto hijo.

Finalizó poniendo inmenso calor en sus palabras, haciendo resaltar la gran pérdida que ha experimentado el cristianismo con su muerte, y suplicando a todos, dediquen frecuentemente una oración por su alma.

A continuación, fueron rezados varios responsos por los señores canónigos del Cabildo Catedral, finalizando con el que rezó el muy ilustre señor Vicario Capitular.

Una vez terminado el piadoso acto, el Cabildo Municipal regresó en la misma formación que a la llegada al Municipio, y todos los asistentes se retiraron comentando favorablemente la oración fúnebre del Ilmo. señor Canónigo Magistral que de forma tan maravillosa hizo resaltar las virtudes del Santo Pontífice, así como el gran sentimiento que a todos ha producido su muerte.

Falange Española. - Toma de Posesión del Jefe Provincial del Movimiento

En la tarde del martes pasado, en el Centro de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, se verificó el acto de toma de posesión del cargo de Jefe Provincial del Movimiento en Ceuta, por el camarada Federico Martín Gallego. Le hizo entrega, el Jefe Local saliente, camarada Rosende y Martín de Barbadiño, hallándose presente todas las jerarquías.

El camarada Rosende, en frases sencillas y breves, hizo la presentación del nuevo Jefe Provincial, exaltando sus merecimientos para llegar a tan elevado cargo, y confiando en que todas las jerarquías habrán de prestarle la entusiasta colaboración conque el siempre contó.

Finalizó diciendo, que el había obrado siempre con el sentimiento de prestar buen servicio a Falange Española, y que siempre continuará dispuesto a prestar en sus filas, el servicio que le sea pedido, ya que su amor por Falange es la suprema aspiración de su vida, por cuanto es y por representar la salvación de España. El camarada

UN RECORD ITALIANO

El ahorro nacional ha aumentado en 1938 en unos siete mil millones

Roma. — El ahorro del pueblo italiano trabajador ha continuado afluendo confiadamente hacia los Bancos y las Cajas de Ahorro y Postales; los datos provisionales recogidos sobre la situación del ahorro en 31 de diciembre de 1938 permiten constatar, según informa la Agencia Económica Financiera, que los depósitos fiduciarios en los Bancos e Institutos en las dependencias del Inspectorado Bancario que en 31 de diciembre de 1936 sumaban liras 52.317.000 han aumentado en 31 de diciembre de 1937 a 54.047.806.000 liras para llegar el 31 de diciembre de 1938 a liras 54.297.000.000. En las mismas fechas los depósitos en las Cajas Postales han pasado de liras 22.314.200.000 a liras 24.201.400.000 para llegar en 31 de diciembre de 1938 a liras 27.042.000.000. Así pues en conjunto el ahorro italiano depositado ha pasado de 74.632.000.000 de liras en 31 de diciembre de 1936 a la más que notable cifra de 81.269.000.000 de liras. En el breve lapso de 24 meses el ahorro italiano depositado ha aumentado pues en 6.737.000.000 de liras.

Las cifras se comentan por sí mismas; en la escala del ahorro mundial (considerado limitadamente en la esfera de las Cajas Postales y de las Cajas de Ahorro) Italia ocupa el cuarto lugar. Pero si hubiesen de considerarse los ahorros en proporción a la riqueza de cada una de las naciones y de las rentas anuales el record correspondiente a Italia.

HACIENDA

Con motivo del reciente movimiento del personal de la Depositaria Especial de Hacienda, la plantilla de la misma, queda de la forma siguiente: Depositario: D. Mariano Pérez Garzón.

Interventor: D. Camilo Calatayud Ferreres.

Jefe del Negociado de Ordenación: D. Manuel Domínguez.

Encargados de los servicios de Contabilidad: D. Fernando Castillo, doña Angeles Medina y señorita Mercedes Urbano.

Conserje: D. Manuel Guerrero. Ceuta 15 febrero de 1939. III Año Triunfal.

Aron J. Cohen

Proveedor de la Armada

Efectos Navales -- Ultramarinos

Tejidos Confecciones

Teléfono 2-8-8

CEUTA

Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Ceuta

AVISO IMPORTANTE

Con arreglo al Decreto de 20 de Enero último y Orden del Ministerio de la Gobernación de 31 de dicho mes, están obligados a contribuir a la derrama para pago del Subsidio al Combatiente, todos los Empresarios que tributen por cuota al Tesoro (incrementado el recargo para éste) una cantidad superior a DOSCIENTAS CINCUENTA PESETAS ANUALES; debiendo sumarse para fijar la cifra todos los conceptos contributivos en que figure el interesado, por los distintos negocios o actividades que ejerza (contribución industrial, utilidades, patentes de estación de vehículos & c.).—Los contribuyentes comprendidos en esta obligación, deberán en la Cámara de Comercio correspondiente una declaración jurada que comprenda los datos que en dicha Orden se especifican; expresándose en el artículo 2.º de la referida disposición que el incumplimiento de esta obligación o la inexactitud de los datos que en la declaración se consignen, serán sancionados con multas de VEINTICINCO A CINCO MIL PESETAS.

Para facilitar lo dispuesto, todos los Empresarios que se encuentren en las condiciones contributivas señaladas (incluso las actuales Empresas que pagan derrama) se servirán pasarse por esta Cámara personalmente o por medio de empleado autorizado, para recoger los impresos de las nuevas declaraciones y recibir las instrucciones a ellos concernientes en la forma que a continuación se expresa:

Miércoles, día 15, los Empresarios en que la inicial del primer apellido o razón social sea de la A a la H inclusive.

Jueves día 16, aquellos cuyas iniciales sean de la I a la N.

Viernes, día 17, los de la P a la Z.

Las horas de despacho con relación a este asunto serán de las 11 horas a las 13 horas y de las 18'30 a las 20'00 horas.

Para facilitar la labor se ruega que los interesados o sus representantes traigan los últimos recibos de las contribuciones y patentes pagadas, o en su caso las Altas presentadas en Hacienda.

Ceuta, 14 de Febrero de 1939.—TERCER AÑO TRIUNFAL.
EL PRESIDENTE.

Montepío de Funcionarios Municipales de Ceuta

AVISO

Hasta las doce horas del 28 del actual, se oyen proposiciones entre los médicos y practicantes de la localidad que deseen realizar el servicio de asistencia facultativa a los empleados municipales que perciban un sueldo o jornal hasta diez pesetas diarias y a sus respectivas familias que habiten en el mismo domicilio.

Las proposiciones se presentarán en sobre cerrado en la Secretaría del Montepío (Casa Consistorial) durante los días y horas hábiles de oficina, irán acompañadas del correspondiente certificado del Colegio Médico que acredite el ejercicio de la profesión en esta ciudad certificado de carecer de antecedentes político-sociales y médicos expedido por la Secretaría de la Delegación del Gobierno y la cédula personal del concursante. En ellas se hará constar la cantidad de alza que se haya de percibir por el servicio o el tanto por familia, reservándose el Montepío la libertad de aceptar la proposición que mejor estime.

El nombramiento tendrá carácter provisional y su duración será solo hasta fin del presente año, pudiendo prorrogarse.

Ceuta, 14 de febrero de 1939. — III Año Triunfal.

EL PRESIDENTE, FERNANDO LOPEZ-CANTI.

Teléfonos de la Delegación del Gobierno

Excmo. Sr. Delegado. Oficial, 347.
Excmo. Sr. Delegado. Particular, 544.
Secretaría Oficial, 443.
Secretaría particular, 347.
Secretaría Orden Público, 306.

CARTELERA

CERVANTES

Continua de 6 a 1. GRAN ESTRENO del que es primera figura interpretativa CAMILA HORMS.

LA HERMANA MARIA

Un formidable cine-drama moderno verdadera maravilla del cine alemán que causará sensación.

LA HERMANA MARIA

una película emocionante y cautivadora. ¡Una filigrana!

ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras 0'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10 el impuestito del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

SE COMPRAN y venden muebles usados. Pasaje Recreo, n.º 25. — Ceuta.

SE VENDE Colección sellos en cinco mil pesetas. Valen más. Calvo Sotelo, 112. 1.º núm. 5.

PERDIDA de una sortija con piedra opal amarilla rodeada brillantitos. Se ruega entreguen Clavijo, 15. Gratificarán.

PERDIDA pluma estilográfica Pelikán punto de oro 14 kilates. Se ruega entreguen Jádenes 11, 1.º derecha. Gratificarán.

CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta

Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra

DEPOSITO:

P. de Africa, 12 (bajo) Tl. 4-0-3

Ayuntamiento de Ceuta

DON FRANCISCO JAVIER DOTRE AURECOECHA, PRESIDENTE DE LA TERCERA SECCION DE RECLUTA DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

HAGO SABER: Que ignorándose el actual paradero de los moxos naturales de este término que a continuación se relacionan, los cuales figuran en el Alistamiento para el Reemplazo de 1941 por el presente se cita a los mismos a sus padres o personas de quienes dependan para que comparezcan en esta Sección Tercera de Recluta antes del día VEINTE Y CINCO del corriente, bien entendido que de no efectuarse dicha comparecencia les parará los perjuicios a que haya lugar.

Luciano Adán Pérez, de Juan y Mercedes; Antonio Álvarez García, de Antonia y Ana; Fernando Biazco García, de Fernando y María; Antonio Barrio ruevo Toledo, de Jerónimo y Ana; Francisco Caliani Torres, de Francisco y Josefa; Eulogio Cid Serrano de Cacia no y Teresa; Federico Carmona Pérez, de Federico y Felipa; Carlos Colmer Benito, de Alberto y Dolores; Alberto Colomé Benito de Alberto y Dolores; Manuel Ciudad Olmo, de Ricardo y Ramona; José Chamorro Berrocal de Manuela; Enrique Esteve González de Francisco y Adela; Angel Gutiérrez Silva de Manuel y Enriqueta; Rafael González Baeza de Rafael y María; Federico Galán Ardana de Isidro y Teresa; Rafael Jurado Martín de Rafael y Valeriana; Andrés Lara Canto, de Andrés y Dolores; Juan López Riva, de Salva-

dor y María; Antonio Molina Alonso de Antonio y Francisca; Pedro Madrigal Agrasot, de Pedro y María Angeles; Salvador Navas Risso, de Salvador y Matilde; Sebastián Parrado Nuñez, de Félix y Dolores; Domingo Rodríguez; Julián Rubio Martín de Victoriano y Salustiana; Leonardo Romero Dríguez de Leonardo y María; Pedro Rodríguez Vicia, de Eulogio y Herminia; Ramón de la Torre Moreno, de Ramón y María; Julio Varela Sánchez, de Fermín y María.

Ceuta, 11 de Febrero de 1938. — III Año Triunfal.

El Presidente.

DON FERNANDO LOPEZ CANTI, ALCALDE DE ESTA CIUDAD.

HACE SABER: Que aprobados por el Ayuntamiento Gestora de este Ilustre Ayuntamiento los padrones para el cobro de los arbitrios sobre kioscos de propiedad municipal; toldos y marquesinas; balcones; ocupación de la vía pública con mesas y sillas; vitrinas; fincas que carecen de acera; servidumbre de paso de aceras; bebidas; bajantes de aguas y canales; lucernarios, y anuncios comerciales y de espectáculos, se exponen al público durante quince días para que puedan ser examinados en la Secretaría Municipal (Negociado de Estadística) durante las horas hábiles de Oficina por quienes se consideren interesados y presentarse contra los mismos cuantas reclamaciones se estimen pertinentes.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta, 15 de febrero de 1939. — III Año Triunfal.

Fernando López-Canti.

El problema de las barracas

Quinta relación de aportaciones

Suma anterior... .. 660.000 Ptas.

Doña Doña Encarnación Calvo Guadalupe	250 "
D. José Cano Cabello	250 "
D. Matías Carmona López	250 "
D. José Carneros González	250 "
Sra. Viuda de Carrasac e Hijos	250 "
Doña María Castillo Castillo	250 "
D. Teodoro Castillo Crespo	250 "
D. Antonio Cazalla Morales	250 "
D. Pedro Chacón Va decañas	250 "
D. Cristóbal Chaves García	250 "
Doña Carmen Civantos Fernández	250 "
D. José Contreras Barranco	250 "
D. Manuel Cardero Farra	250 "
D. Teodoro Córdoba de Simón	250 "
D. Francisco Coronado Martín	250 "
D. Luis Duzman Cortes	250 "
D. Bernardo Crespo Cabrera	250 "
Doña Pilar Escandón	250 "
D. Ricardo Enriquez López	250 "
Doña Juana Fernández Montoya	250 "
D. Luis Ferrer Ruman	250 "
D. Aurelio Garcés Rocha	250 "
D. Miguel García A'ba	250 "
D. Matías García Maestro	250 "
D. José Abete Zambrano	250 "
D. Sebastián Alache Caba	250 "
Doña Josefa Alvarez Aranda	250 "
Doña Antonia Amador Jiménez	250 "
Doña Manuela Amador, Viuda de González	250 "
Doña Luna Amran	250 "
D. David Amran	250 "
D. Antonio Anta Martínez	250 "
D. Galo Arizaga Gorbea	250 "
Doña Ana Barcelo	250 "
D. Felipe Barrientos Rodríguez	250 "
Doña Africa Baytón Hernández	250 "
D. Antonio Becerra Castañeda	250 "
D. Jacob Bencid Benlisar	250 "
D. Isaac Bendahan Abecasis	250 "
D. Miguel Bendahan Benarroch	250 "
Doña Reina Bendahan Benzaquen	250 "
D. Moisés Bentaia Garzón	250 "
Doña María Bernal Bernal	250 "
Bernal (Fotografía)	250 "
D. Enrique Bravo de Mancilla y Herraiz	250 "
D. Antonio Burgos Aranda	250 "
D. Diego Cabrera Serrano	250 "
D. Enrique Lladó González	250 "
D. Manuel Lucena Reina	250 "
D. Domingo Macías Vargas	250 "
Doña Atriquita Marañés Morilla	250 "
D. Agustín Marañés Morilla	250 "
D. Joaquín Marañés Morilla	250 "
D. José Marañés Morilla	250 "
D. Laercio Marín García	250 "
D. Luis Martínez Barrie	250 "
D. Marcelino Masna Cano	250 "
Doña Concepción Mata Cañamaque	250 "
D. Cándida Filomena Mateo Calvet	250 "
D. Francisco Mateos Martínez	250 "

Suma y sigue... .. 675.000 Ptas.

ESTUDIANTES PORTUGUESES EN CEUTA AYER LLEGARON A NUESTRA CIUDAD VEINTICINCO ESTUDIANTES

Inmediatamente de llegar, fueron visitados en el Hotel por las autoridades de Ceuta. -- Luego fueron al Ayuntamiento, siendo declarados huéspedes de honor por el alcalde. Se mostraron satisfechísimos por la cordial acogida y besaron con devoción el pendón de nuestra ciudad.

En la mañana de ayer, procedentes de la zona del Protectorado, llegaron a nuestra ciudad, los veinticinco estudiantes portugueses, de que hablamos en nuestro número de ayer.

En el Hotel Majestic, fueron recibidos por todas las autoridades locales, así como por el Jefe y Jerarquías del Movimiento, que les dieron la más cordial bienvenida.

Acompañaban a tan ilustres huéspedes, el Ministro de España en Tanger señor Temes y el Cónsul de Portugal en aquella ciudad.

Después de haber descansado breves minutos, acompañados por todos los que habían acudido a recibirlos, fueron al Ayuntamiento, habiéndoseles enseñado toda la casa, mereciendo por parte de los visitantes, los más delicados elogios por la magnífica instalación de nuestro Municipio, que calificaron como uno de los más soberbios edificios que conocen en instalaciones municipales.

El Ilmo. señor Alcalde, don Fernando López Canti, dió a los estudiantes portugueses la bienvenida en nombre de la ciudad, declarándoles en nombre de S. E. el Alto Comisario y Gobernador de las Plazas de Soberanía huéspedes de honor de la misma.

Uno de los momentos más emocionantes de la visita, fué al llegar el momento de serles presentado el pendón de la ciudad, reliquia sagrada de los tiempos de don Juan I, ante la cual se inclinaron y besaron con evidentes muestras de intenso respeto y emoción.

Seguidamente, pasaron al despacho del señor Alcalde, en donde les fué ofrecido un sencillo lunch, a base de vinos españoles, atención que agradeció el estudiante jefe de la expedición que en castellano correcto pronunció algunas frases cariñosas y emotivas, en relación a la buena amistad existente de antiguo entre ambas naciones hermanas, que causaron honda y grata emoción entre todos lo que se hallaban presentes en el acto.

Luego, fueron lanzados enardecidos vivas a España y Portugal, así como a sus ilustres hombres Carmona, Oliveira Salazar y Generalísimo Franco, vivas que fueron contestados con enorme entusiasmo por cuantos allí estaban congregados, dándose con ello por finalizado este primer acto.

Para acompañar a nuestros ilustres huéspedes durante su estancia en Ceuta y Marruecos, ha sido nombrada una comisión compuesta por el representante del Excmo. señor Delegado del Gobierno, nombramiento recaído en el señor Cazalla Moraes, dos representantes del Ayuntamiento, el gestor señor Rosende y Secretario señor Meca, y otros aún no designados, y que lo serán por el Jefe Provincial del Movimiento, por lo que al S. E. U. se refiere, y teniente de La Legión, señor Lima.

Aunque aún no se sabe exactamente el programa que se acordará, podemos desde luego asegurar, que visitarán detenidamente Ceuta, Rifien y Tetuán, así como otras ciudades de nuestro Protectorado.

En el hotel Majestic donde se nos pedan fueron obsequiados con una comida íntima a la que asistieron el señor Cazalla en representación del Excmo. señor Delegado del Gobierno Nacional; el señor Meca por el Ilustrísimo señor Alcalde y Ayuntamiento y el camarada señor Cabillas por la Falange y el S. E. U.

Terminada la comida los ilustres huéspedes fueron acompañados hasta la Ermita de San Antonio visitando el lugar desde el cual el Caudillo presenció y dirigió el paso del convoy de la victoria. Seguidamente se dirigieron a la Iglesia del Valle reliquia antiquísima y que fué la primer iglesia en tiempos de la dominación portuguesa en Ceuta que se conserva ad-

mirablemente en donde oraron. De vuelta para la ciudad estuvieron admirando la hermosa lápida que da el nombre a la calle de Camoens debajo de la cual existe un letrero luminoso con un ¡Viva Portugal!

EN EL CENTRO CULTURAL DE LA FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS JONS.

En el Centro Cultural de Falange Española Tradicionalista y de las JONS se les obsequió con un lunch siendo acompañados por gran número de camaradas.

Al entrar nuestros huéspedes la banda de música de la Falange interpretó el Himno nacional portugués, el de la Falange y el Nacional Español que fueron escuchados respetuosamente, dándose a su terminación vítores a España, a Portugal al Caudillo Franco y a Oliveira Salazar. Hubo varios brindis entusiastas llenos de frases patrióticas.

Desde dicho lugar se dirigieron al local del S. E. U. en la plaza de África donde igualmente se les obsequió con un vino de honor repartiéndose gran número de propaganda de la Falange, y reinando entre todos una gran camaradería que culminó en entusiasmos al llegar S. E. el Delegado del Gobierno Camarada Gutart y el Jefe de la Falange local camarada Federico Martín que saludaron a los ilustres huéspedes que mostraron su satisfacción por las demostraciones de cariño y afecto recibidos en nuestra ciudad que se ha sentido honrada al declarar como huéspedes de honor a nuestros buenos hermanos hijos de Portugal.

Para hoy se ha formalizado un detallado programa en el que se anota la visita al acuartelamiento de Rifien desde donde regresaron para comer, visitando por la tarde el Cuartel de Regulares de Ceuta donde se les servirá un té, y visitando también el local de la comunidad musulmana y los comedores de Auxilio Social para musulmanes. Por la noche se dará una pequeña fiesta en el casinillo de La Legión del Paseo de Colón, visitando por la noche los talleres de EL FARO, a donde han sido invitados nuestros ilustres huéspedes. Mañana marcharán a Tetuán donde pasarán el día y pasado mañana recorrerán Alcazarquivir, Larache y Arcila.

En Alcazar se llevará a cabo el acto de la colocación de una piedra con inscripción traída expresamente de Coimbra en el lugar de la batalla dada por los portugueses en tiempos de su dominación, partiendo seguidamente para la Zona francesa, donde piensan visitar algunas ciudades de su Protectorado.

En todos los sitios que recorrieron nuestros ilustres huéspedes recibieron la demostración del cariño con que en la España Nacional se acoge a los hijos de la noble hermana Portugal y los vítores y brindis que salían del fondo de nuestros corazones eran la más clara demostración de la unión de sentimientos de nuestras dos naciones.

CONATO DE INCENDIO

Ayer a las siete de la tarde se promovió en nuestra calle principal una gran alarma debida a los rumores que circularon sobre la propagación de un gran incendio. El asunto, no pasó de ser un conato; pues tan pronto se pasó aviso a nuestro servicio de bomberos éste consiguió atajarlo rápidamente.

El siniestro comenzó en una chimenea del Bar "Perico", situado en la calle Soberanía Nacional número 68, propagándose al techo de dicha cantina. Nada más iniciado, el servicio de

La sesión del Ayuntamiento

En la tarde de ayer, se celebró la acostumbrada sesión ordinaria en el Ayuntamiento de Ceuta, siendo presidida por el alcalde, don Fernando López Canti, y con asistencia de los señores señores Catalayud, Aguilar, Domínguez, Almela, Orozco, Castellanos, Rosende, Ben Amar, Rallo, Hernandez, Catalayud, López, Aldazabal, Alvarez y Ros.

Es leída el acta de la sesión anterior, por el oficial mayor del Ayuntamiento, don Rogelio Díaz Añino, que actúa de secretario, siendo aprobada, sin discusión.

Da cuenta de que en el "Boletín Oficial" se han publicado dos disposiciones que afectan al Ayuntamiento, una de ellas creando el Consejo Superior de Sanidad y la otra modificando el Reglamento de especialidades farmacéuticas.

SUBSIDIO EXTRAORDINARIO

De acuerdo con el informe de la Comisión quinta se accede a que sean abarcadas las gratificaciones extraordinarias, a las obras de limpieza de varias dependencias municipales, así como que se de igualmente la gratificación por la misma suma que perciben mensualmente, las dos hermanitas que prestan sus servicios en la Clínica de Urgencia. En cambio son denegados los pagos a otros empleados que se razonan en el informe porque no tienen derecho a ellos.

Los empleados del Depósito Franco, percibirán la gratificación de los fondos que ingresan en aquellas dependencias.

LIQUIDACION DEL PRESUPUESTO ORDINARIO DE 1938

Por el interventor de la Corporación, son leídos algunos trabajos relacionados con la liquidación del presupuesto anterior, relativos a estadística del Matadero y Acreedores del Municipio.

Estos datos son muy interesantes, pero por su extensión no es posible darlos a la publicidad, aunque por separado nos ocuparemos de algunos de ellos.

OFICIOS

Se da cuenta a la Corporación de que no habiendo regresado a reanudar su servicio el guardia Miguel Peña Márquez, a pesar de las diligencias para ello practicadas, se propone y así se acepta, que sea suspendido de empleo y sueldo, y que por la Comisión correspondiente sea instruido expediente de destitución.

VARIAS OBRAS

A propuesta de la Comisión se toman los siguientes acuerdos:

Construir una baranda y una escalera, en el Cementerio de Santa Catalina, por valor de 1.380 pesetas. Se convocará a un concurso.

Efectuar obras de reparación en las oficinas del Juzgado Municipal, por valor de 246'80 pesetas. También por concursito.

Se autoriza a don Miguel Güil para que sean practicadas obras para levantar un cuarto y último piso en la finca propiedad de dicho señor situada en el número 15 de la calle del Espino, inmueble donde está instalada la Central Nacional Sindicalista.

También, después de vistos memoria, planos e informes del arquitecto y fiscal de la Vivienda se autoriza para levantar dos plantas en una finca propiedad de don José Díez Alvarez, de Hadú.

Previos los mismos requisitos, también se accede a la petición de don Jo-

sé Piñeiro, para construir en un terreno de su propiedad seis viviendas.

Otro tanto ocurre con un musulmán llamado Bursali, que habita en la barriada de Hadú, que solicita edificar en terreno de su propiedad una vivienda.

La Comisión de Obras informa sobre un oficio de la Delegación del Gobierno solicitando se realicen obras por valor de 5.363 pesetas en el inmueble en que está instalado el Gobierno. La Corporación acuerda que su aprobación pase a informe del interventor y de la Comisión de Hacienda.

Se autoriza a Monamed Ben Benali para que derribe una barraca de su propiedad y levante sobre el mismo terreno una vivienda de mampostería.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor Ros dice que desde hace algún tiempo se vienen recibiendo quejas en el Comité Económico, de que son traídos algunos artículos de la zona y que por su venta son exigidos precios exageradísimos. Solicita que el Ayuntamiento establezca vigilancia fuerte.

El alcalde le manifiesta que ya está establecida, y que se dará orden de que si es posible se intensifique con el personal que actualmente presta ese servicio.

El gestor señor Aguilar, somete a la consideración del Cabildo, su deseo de que sea felicitado efusivamente el Magistral de la Santa Iglesia Catedral muy ilustre señor Canónigo don Rafael Navarro, por la brillante plática pronunciada con motivo de la festividad del Voto a Nuestra Excelsa Patrona la Virgen de África, a lo que con el mayor gusto accederá todos los señores gestores y muy especialmente el señor Alcalde.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la sesión.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 16 DE FEBRERO DE 1939 III AÑO TRIUNFAL.

Servicio para mañana

Comandante de Guardia Alférez, D. Fidencio Pasamar Giraldo.
Imaginaría otro don Alfonso Moreno Sánchez.
Sargento subjefe de Falange don Gerónimo Sepúlveda Vielma.
Imaginaría otro idem don Vicente Buades Cuesta.
Cabo Dris B. Tahar Dufrahi.
Otro Habas Ben Mohamed Sarguini.

Corneta Rodrigo Román Ramos.
8 falangistas de la Centuria de Depósito.

Servicio control Alférez don Alfonso Moreno Sánchez.

Visita hospital y control 1 cabo y 1 falangista de la segunda Falange tercera centuria.

El Alférez Ayudante del Sector, Fidencio Pasamar.

DELEGACION LOCAL DE ADMINISTRACION

Como consecuencia de haberse devuelto por algunos camaradas, actualmente en situación militar, sus recibos por cuotas de afiliados al Movimiento alegando el estar movilizados, aclaramos que no puede invocarse de ninguna manera este concepto por cuanto la exención sólo comprende a aquellos individuos cuya situación no les permita hacer este desembolso. Por tanto, será sancionado todo aquel que rechace recibos si no demuestra plenamente que sus medios económicos le impiden hacerlos efectivos.

¡Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista!

Ceuta, 15 febrero 1939. III Año Triunfal.

El Delegado Local de Admón

Paquisari PAQUISARI Paquisari

El mejor jabón para la barba
Precio de la barra 0'90 pesetas

Información general de España

El reconocimiento de FRANCO por Inglaterra y Francia se hará en un acto simultáneo, que se anunciará a la misma hora en PARIS y LONDRES

San Sebastián, 15.—Continúan los principales periódicos de Londres dando excepcional importancia al tema del reconocimiento del Gobierno de Franco por los de Francia e Inglaterra. Los grandes rotativos "New Chronicle", "Daily Herald", "Sunday Times" y "Observer" coinciden en afirmar que Inglaterra y Francia reconocerán en fecha muy próxima, al Gobierno de Franco en un acto simultáneo que será oficialmente comunicado, al mismo tiempo, por los Gobiernos de aquellas dos grandes potencias en Londres y París. Otro periódico, también importante y de gran circulación, "The Sunday Express", hablando de lo mismo, escribe textualmente:

—"El Gobierno británico ha decidido reconocer incondicionalmente al Gobierno del generalísimo Franco como Gobierno legal de España y que los ministros ingleses confirmarían formalmente esta decisión el próximo miércoles. Inglaterra y Francia harán seguidamente ofertas de carácter económico al Gobierno de España. Es de esperar que con esta política intenten establecer una penetración económica en España, a fin de defender sus propios intereses."

EN ABRIL SE AGRAVARA AUN MAS LA SITUACION DE LOS "SIN TRABAJO" EN NUEVA YORK

San Sebastián, 15.—Un destacado miembro de la colonia española de Nueva York, don Nicolás Gallego, que acaba de llegar a esta capital cuenta y no acaba de la triste situación en que se debaten diez millones de hombres sin trabajo en los Estados Unidos, y la enorme mayoría de los cuales gravitará sobre Chicago, Filadelfia y Nueva York.

Ha informado que Mr. Harrington, nuevo Director del Departamento Federal de Colocaciones ha declarado recientemente, por medio de una nota oficial, que a partir del día primero de

abril próximo se verá obligado a suprimir el subsidio en metálico que vienen percibiendo un millón quinientas mil parados, lo cual agravará enormemente la situación.

Esta medida es una consecuencia de la actitud adoptada por el Congreso que ha disminuido en ciento cuarenta millones de dólares el crédito que pidió el presidente Roosevelt para subsidios a los sin trabajo. Todo ello demuestra la incapacidad de los Estados democráticos para mejorar las condiciones morales y materiales de la vida de sus conciudadanos.

EL TRATO DE LOS HUÍDOS ROJOS EN LOS CAMPOS DE CONCENTRACION DE FRANCIA

San Sebastián, 15.—Noticias de Ferpignan informan que entre los huídos rojos a Francia reina general descontento, por el comportamiento de las autoridades francesas, de quienes esperaban las máximas atenciones.

Se sabe que en los campos de concentración son sometidos a igual trato las tituladas altas personalidades de la España roja y los simples milicianos. En uno de los citados campos se encuentra, entre otros cabecillas, el general Masquelet y los miembros que integraban el Ayuntamiento de Barcelona.

También se conoce el detalle de que Margarita Nelken y el subsecretario rojo de Instrucción Pública, permanecieron en otro campo de concentración, durante algunas horas.

LAS AUTORIDADES MARXISTAS DE MADRID INTENSIFICAN EL TERROR ENTRE LA POBLACION CIVIL

Sevilla, 15.—Se sabe que las llamadas autoridades de Madrid han intensificado el régimen de terror entre la población civil, con intención de sofocar el movimiento de protestas, pidiendo la rendición de la capital.

Más de ciento setenta personas, que se manifestaron en este sentido, han sido condenadas a trabajos forzados, siendo enviadas a las obras de fortificación, por orden de Miaja.

Un evadido de Barcelona vió filmar allí una película «RELIGIOSA»

Sevilla, 15.—Un evadido catalán que ha llegado a esta ciudad, en la que tiene familiares, ha narrado cosas pintorescas unas, y terriblemente trágicas otras, que presenció en Barcelona, entre ellas las siguientes:

"Yo he visto sacar una película "de propaganda religiosa". Verá. Fué en la calle de Santa Ana, en Barcelona, y a la puerta de la iglesia de este nombre. Mandaron los marxistas hacer unas convocatorias de cultos, que fijaron en la fachada, y que fueron reproducidas por los aparatos tomavistas. Se obligaba al público a circular por la calle, y las mujeres más abyectas del barrio chino de la ciudad conal--entre ellas, la miserable que tenía un puesto de pescado en la Boquería--, vestidas de negro y con gruesos rosarios, desfilaron, mientras se impresionaba la película."

"He visto también con mis propios ojos, jamás lo olvidaré, matar a muchos hombres a palos, y cortar a uno un trozo de carne de la espalda, y asarlo a su presencia. Por si esto fuera poco (repito, que sólo cuento lo que he visto), ante mi vista ha ocurrido lo siguiente: a un pobre hombre, le han introducido debajo de las uñas de los pies unas largas astillas de resina de pino, que han clavado con martillos. Luego han prendido fuego y los pies se han ido calcinando; lentamente... ¿Se puede imaginar siquiera nada más infernal?"

Pero esto es poco todavía: he visto

vaciarse ojos con hierros candentes. Y he visto más: el infame Vicente Uribe (siendo "ministro" de agricultura) con "La Pasiónaria", dando tormento en el convento de Santa Ursula de Valencia, convertido en cárcel, con varas de hierro a los pobres detenidos."

EN BARCELONA SALEN DOS NUEVOS PERIODICOS

Barcelona, 15.—Hoy han aparecido en esta capital, el "Correo Catalán", y "Solidaridad Catalana", que presentan una confección muy perfecta.

Se anuncia la salida en estos días de los periódicos "Diario de Barcelona" y el "Diario Univesal". Este último será dirigido por el periodista don Enrique de Angulo.

ENVIO URGENTE DE ENCARGOS A MADRID

San Sebastián, 15.—Para calmar la natural preocupación de las muchas familias que, temiendo deudos o parientes en Madrid, quisieran acudir inmediatamente en su socorro los servicios de Asistencia a Frentes y Hospitales, ha organizado una expedición de urgencia para el envío de encargos no superiores a cinco kilos de peso, que llegarán a la capital de España junto con nuestro victorioso Ejército el día feliz de su gloriosa liberación por nuestras valientes tropas. Las personas que deseen enterarse de las condiciones, podrán dirigirse a las oficinas especiales de Asistencia a Frentes y Hospitales de Madrid (Fuenterrabía, 23, esquina a Alfonso VIII, San Sebastián).

El servicio es limitado, naturalmente, y sujeto a los medios de transporte de que pueda disponerse.

Giral teme volver a la España roja

San Sebastián, 15.—Una prueba más de la resistencia que muestran los cabecillas rojos para regresar de nuevo a la pequeña zona marxista de España, la ha dado el funesto Giral, famoso por haber dictado órdenes para asesinar a los bravos marinos de nuestra Escuadra en Málaga, quien se ha negado a volver a la España roja, declarando que no le ofrecen garantías, en la actual situación ni Madrid ni Valencia.

VISITAS AL MINISTRO DE GOBERNACION

Burgos, 15.—El ministro de la Gobernación, Sr. Serrano Suñer, recibió ayer al general jefe de la Sesta Región, señor López Pinto; a la Sra. viuda del general Martínez Anido, al gobernador civil de Toledo, al Delegado de Fronteras en Ciudad Rodrigo, al gobernador civil de Guadaíajara, al vicesecretario de Falange Española y a otras varias personalidades.

Contra
Reumatismo
Cansancio
muscular
Lumbago



Frixal
el nuevo linimento nacional



S. A. I.
EL JALIFA
RETRATO OFICIAL
(Exclusivas Calatayud)
Pedidos:
CASA CALATAYUD
Ceuta-Tetuán

HOTEL MAJESTIC
PRIMER ORDEN
Teléfono 1-9-2 Ceuta

Información general del Extranjero

A BORDO DE LA GRAN MOTONAVE "NEPTUNIA"

Río de Janeiro, 15. -- Ha embarcado en la motonave italiana "Neptunia" el cardenal brasileño, monseñor Leme, que se dirige a Roma para tomar parte en el próximo concilio. En el mismo trasatlántico viaja el Cardenal Cappelletti, de Buenos Aires que hace la travesía con la misma finalidad.

PREPARANDO EL CONCLAVE PARA ELECCION DE NUEVO PONTIFICE

Roma, 16. -- En la "Gaceta Oficial" se ha publicado una disposición del Gobierno para que, en cumplimiento de lo convenido en el Tratado de Letrán, todos los Cardenales que lleguen a Roma gocen de completa libertad y les sean concedidos honores como a príncipes de sangre real. También se dispone que por las autoridades competentes se procure que no se realice acto alguno que pueda turbar la solemnidad del Concilio en que ha de elegirse al sucesor de Pío XI.

PROTESTA JUSTA DE UN PERIODICO FRANCÉS

París, 15. -- "Le Matin" protesta contra el hecho de que aún permanezcan en Francia sin enviarlos a la España Nacional, seiscientos setenta y cuatro presos nacionales, salidos de Barcelona. Califica de monstruoso el que se les retenga con el propósito de canjearlos con otros prisioneros rojos.

DATOS OFICIALES DE LA EVACUACION ROJA

París, 15. -- Según datos oficiales los refugiados que han entrado en Francia desde el día 1 hasta el 14 ascienden a la suma de trescientos ochenta mil, de los cuales fueron enviados inmediatamente al interior ciento cincuenta mil; solicitando volver a la España Nacional setenta mil.

En los campos de concentración de Argelles hay veinte mil; ayer llegaron veinticinco mil milicianos que seguidamente fueron internados en el campo de concentración de Prats de Molló.

HERIDOS ROJOS A MARSEILLA

París, 15. -- Esta mañana llegó a Marsella un tren de heridos procedentes de Port Vendrès, los cuales fueron trasladados seguidamente a dos barcos que han sido habilitados para hospital.

Hasta el "carnicero de Albacete" califica de cobarde la retirada de sus grandes amigos los marxistas españoles

París, 15. -- El afamado publicista George Ravón ha logrado unas declaraciones del diputado comunista francés André Marty, que publica en "Le Figaro" y que han causado general sorpresa porque son una catilina contra sus grandes amigos los rojos españoles. Textualmente dice el conocido Carnicero de Albacete:

"--Acabo de ver a nuestros viejos camaradas alineados cerca de Seo de Urgel; se hallaban en buen estado, completamente tranquilos, presenciando con estupor cómo se desbandaba el país tras ellos. El pánico de la retaguardia desarmó a los combatientes que no habían sido vencidos...

Los servicios de Intendencia fueron los primeros en abandonar el campo. Los de Sanidad quedaron también desatendidos, al huir los médicos y cirujanos de Gerona, que abandonaron ocho días antes el hospital repleto de heridos. Indudablemente, debían ser fascistas todos ellos.

Procedimientos bárbaros que se emplean en Francia con los fugitivos ROJOS

Moscú, 15.--El periódico oñcioso "Pravda", ha publicado hoy una extensa información, referente al caso de los refugiados rojos en Francia.

Dice el periódico que las tropas se negalesas que han sido enviadas por las autoridades de la República gala a la frontera con la misión de vigilancia, no distinguen la circunstancia de ser los refugiados, mujeres, ancianos o niños, procediendo contra ellos de manera brutal.

Los refugiados --dice-- están sometidos a un régimen de hambre e incluso los heridos son rechazados por las bayonetas de país que tiene por lema, la igualdad, libertad y fraternidad.

Termina dando cuenta de que el pasado día 30 de enero, los soldados franceses emplearon, incluso, bombas lacrimógenas en uno de los túneles, entre Port Bou y Cerbera, para rechazar a los fugitivos.

LA SESION PREPARATORIA DEL CONGRESO ANTICOMUNISTA

Tokio, 15. -- La agencia Domei comunica que en la sesión preparatoria para el Congreso que celebrará en septiembre el Comité asiático Anti-Komintern, han participado unos 40 delegados de Alemania, Italia, España nacional, India, el Japón y China. En esta primera reunión fué fijado el programa para las sesiones que celebrará el Congreso en septiembre. El programa comprende cuatro puntos esenciales: 1.º--Constitución de un órgano ejecutivo central, encargado de oponerse a los manejos del Komintern en Asia. 2.º--Colaboración entre el Japón, Manchukuo, China, Filipinas, India, Siam, India francesa, Holanda, India del este y el territorio mongol. 3.º--Medidas concretas a tomar, con el fin de destruir totalmente las actividades del Komintern y 4.º--Invitar a otras potencias a formar parte del blo que Anti-Komintern.

--Pero los soldados del ejército del Este fugitivos tampoco estaban en sus puestos...

--Así es, pues ello fué debido al contagio del pánico. Bastaba que un motorista atravesase un pueblo anunciando la llegada de los fascistas para que la población quedase desierta de civiles y soldados, aunque estuvieran a cien kilómetros del frente... Había también quienes saltando sobre el estribo de los camiones obligaban, revolver en mano, a sus conductores, a dirigirlos a lugar seguro!...

Sin embargo, ¿qué iban hacer? --añadió el asesino Marty -- cuando sabían que Largo Caballero, ex "ministro" de Guerra, cubrió el primero y que el "presidente" de la república le siguió a continuación?

Todo lo sucedido es una vergüenza como nunca conoció el mundo, pues siempre hubo retiradas forzadas en todas las guerras, pero ninguna calzó los grados de cobardía que ha tenido ésta.

MAS DISTURBIOS EN PALESTINA

París, 15. -- Comunican de Jerusalem que ha sido proclamada una orden prohibiendo terminantemente la salida de la ciudad de Hebrón. El motivo por el cual ha sido dada esta orden es el de que varios insurrectos dispararon contra un campamento militar.

Cerca de Deruizam (distrito de Jerusalem), se produjo el sábado un intenso tiroteo entre un grupo de francotiradores árabes y varios soldados ingleses. En la acción intervinieron también varios aviones británicos. Un árabe resultó muerto.

En un registro efectuado en el pueblo de Dabborya (Galilea) fueron detenidos 19 árabes.

Por último se comunica que cerca de Neszlona ha sido muerto un guardia árabe y que el Sr. Gort, jefe del Estado Mayor inglés, salió el domingo para Egipto, después de haber efectuado un viaje de inspección a través de toda Palestina.

PARTIDO COMUNISTA, DECLARADO FUERA DE LA LEY

Varsovia, 15. -- La policía polaca realiza, desde hace algunos días, registros y arrestos entre los ex miembros del partido comunista, declarado ilegal, que como buenos troskistas se han separado del Komintern. Hasta el momento el número de detenciones asciende a un centenar, de los cuales cuarenta y siete han sido encarcelados y los restantes están bajo la vigilancia de la policía. Esta se ha apoderado de varios documentos que demuestran las relaciones sostenidas con el Komintern.

LA "NEUTRALIDAD" DE LOS ESTADOS UNIDOS

Washington, 15. -- La oposición contra la política belicista del señor Roosevelt continúa aumentando. El sábado pronunció un discurso el senador Sr. Lafollette, miembro del Comité de Asuntos Exteriores del Senado y a pesar de ser amigo del Presidente y partidario del plan del New Deal, declaró que el pueblo debe impedir a toda costa que los Estados Unidos emprendan una nueva carrera de armamentos como la de 1917 y afirmó que mientras los Estados Unidos sigan proporcionando armas a las democracias europeas, violan abiertamente su neutralidad.

NO HA RESULTADO CIERTO QUE ESTABA LOCO

París, 15. -- Los médicos que han examinado al autor del asesinato del secretario de la Embajada alemana en París, Von Rath, dan cuenta de que el criminal es plenamente responsable del asesinato cometido.

Los servicios aéreos entre Inglaterra y la España roja

París, 15.--El corresponsal de la Agencia Havas, en Londres, comunica que el ministro inglés de Comunicaciones ha anunciado, oficialmente, la suspensión de los servicios aéreos postales con la España roja, confirmando la continuación de los que están montados con destino a la España Nacional.

SUIZA ROMPE TODA RELACION OFICIAL CON EL COMITE NEGRIN

Berna, 15. -- La Agencia Telegráfica suiza dice que la decisión tomada por el Consejero Federal de transformar la representación en la España Nacional a la categoría de Legación, tiene por consecuencia el cese de las relaciones oficiales con el gobierno republicano.

LA BONDAD DE LA ORGANIZACION CORPORATIVA

Lisboa, 15. -- La Asamblea Nacional ha aprobado una moción en la que se afirma la superioridad de la doctrina corporativa y en la que se reconocen los beneficios aportados a la nación por la organización corporativa.

ESCENAS DE MISERIA EN LA DEMOCRATICA YANQUILANDIA

Nueva York, 15.--La miseria que padece el pueblo de los Estados Unidos está llegando a extremos insospechados. El lunes, ante el cuartel de artillería de Nueva York se presentaron 4.200 mujeres para solicitar doce puestos ofrecidos por el Ayuntamiento. Más de 2.000 mujeres estuvieron esperando toda la noche a que fueran abiertas las puertas del cuartel, teniendo que haber dormido sobre la nieve y muchas de ellas, totalmente extenuadas, cayeron desvanecidas. Lo más terrible del caso es que a pesar de que sólo las doce primeras obtuvieron la colocación deseada, todas las demás se vieron obligadas a pagar cuatro dólares al Ayuntamiento para tener derecho a tomar parte en el concurso.

DISTURBIOS EN EL IMPERIO INGLESES

Londres, 15. -- Noticias llegadas a esta capital dan cuenta que se han producido serios disturbios en las provincias unidas de las Indias y Birmania. Hasta ahora se sabe, que han sido fusiladas por la policía 31 personas y que a causa de los disturbios ha habido 219 heridos. Los disturbios en cuestión se han originado a causa de que los hindús se dedicaban a tocar sus instrumentos de música a la puerta de una mezquita, lo cual provocó la ira de los musulmanes. Al entablarse la lucha entre ambos bandos, tuvo que intervenir la policía que mató a 20 personas e hirió a más de 200. A pesar de que la policía y el ejército son dueños de la situación, la vida ha quedado completamente paralizada en las grandes ciudades.

Bombay, 15.--Las últimas noticias recibidas respecto a los sangrientos incidentes ocurridos en Cowpur, dan a conocer que hasta el presente ha habido 50 muertos y más de 200 heridos. En la capital reina un enorme pánico. Bajo la protección de la policía han sido evacuadas más de 1.000 familias. La mayor parte de las tiendas y de los hoteles han sido cerrados y miles de personas han abandonado la ciudad. A última hora llegaron nuevos destacamentos de policía y fuerzas armadas.

LA SITUACION CAOTICA EN LOS CAMPOS DE CONCENTRACION FRANCESES EXIGE EL ESTADO DE ALARMA EN LAS REGIONES FRONTERIZAS

París, 15.--El diario "L'Action Française", en su número de hoy, dice que debe de formarse inmediatamente una guardia de vigilancia especial en los campos de concentración, para evitar que se siga llevando a cabo por los refugiados marxistas la propaganda subversiva, en perjuicio del orden interior del país.

Finalmente expresa que este estado de cosas exige la declaración del estado de alarma en las regiones fronterizas.

Las escuelas de flechas navales en Marruecos

No había de quedar esta Provincia al margen de las ampliaciones que en sus actividades van adquiriendo las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las JONS en la Península. En Cádiz, en Sevilla, en Málaga, y en otras provincias de la España liberada se cuenta ya entre el hacer de los muchachos, que tienen por lema: POR EL IMPERIO HACIA DIOS, el de vivir encuadrados en la disciplina de marinería, para los que sienten vocación y reúnen aptitudes que son encauzadas dentro de la disciplina de las Escuelas de Flechas Navales.

Marruecos vivía en su Delegación Local de Organizaciones Juveniles de Melilla esta admirable tarea, preparando un futuro plantel de hombres de mar, que, como salidos de la Falange, y hechos por la Falange, habian de ser los conductores para el mañana de las naves imperiales por las rutas de grandeza y poderío españolas.

LA ESCUELA DE FLECHAS NAVALES DE MELILLA

Vivía en Melilla una sección de Flechas Navales que desarrollaba su co-

metido con el mayor entusiasmo y con el mejor espíritu.

Pero esto era poco para una Provincia como Marruecos, que supo llevar su nombre glorioso a los campos de batalla desde el primer momento en que se iniciara nuestro resurgir, cosechando nuestra bandera gloriosa laureles que a la madre Patria arrobataron los que a sueldo de extranjería arribaron a las altas esferas del Poder desde donde propagaban su carcoma infernal.

Y como Marruecos quedará imborrable en las páginas de oro de nuestra inmortal e inigualada Historia, es preciso que, así como en la tierra y en el aire dió pruebas inequívocas de la grandeza y fortaleza de corazón de sus hombres, mañana cuando renazcan los laureles de la paz, Marruecos ponga a la disposición de la España Imperial, hombres de mar que con sus estelas de glorioso navegar lleven allende los mares el sacrosanto nombre de España: Una, Grande y Libre.

Esto, en el sentir de las jerarquías superiores de nuestro Movimiento dió lugar a que dedicaran todos sus desvelos a organizar, ya con arreglo a nor-

mas generales, las Escuelas de Flechas Navales en aquellos lugares de Marruecos donde, por sus mejores condiciones de acoplamiento, augurasen el mayor éxito y el más positivo resultado de su funcionamiento.

EN MANOS DEL ALMIRANTE BASTARRECHE

Entonces se pone en manos del digno almirante Bastarreche la organización de las Escuelas. Falange, que reconociendo las egregias cualidades, el historial acrisolado, la competencia y el cariño hacia la juventud, que adornan a nuestro almirante, reconoce que es esta justa designación la mejor garantía para llegar a conseguir la finalidad para la creación de las Escuelas de Flechas Navales de Falange Tradicionalista y de las JONS se persigue.

Ha enviado el Almirante Bastarreche a la Zona a un Delegado que con una visión extraordinaria de las posibilidades que para la referida implantación ofrecían las O. J. de la Zona, visita a S. E. el Alto Comisario, don Juan Beigbeder, y como no podía menos de suceder, dicha autoridad una vez más, demuestra su admirable disposición hacia esta obra que, por ser orientada hacia el engrandecimiento de la marina imperial española, y que hoy vimos germinar en las juventudes de la Falange, el señor Beigbeder

der la presta todo su valioso apoyo y calor interesándose por la organización que se ha de dar a las Escuelas de Flechas Navales.

La Delegación Provincial de Organizaciones Juveniles, en contacto con el señor Delegado del Almirante, y de acuerdo con sus propuestas crea las tres Escuelas de Flechas Navales, una para cada una de las Plazas de Soberanía y otra para Larache.

La de Melilla, que se ha dicho que ya funcionaba, va también encuadrada en la organización general que se ha dado a este nuevo servicio de las O. J., pero con ligeras modificaciones en su estructuración, por haberse con siderado por las autoridades de Marina, aceptables sus anteriores funcionamiento.

La Organización que se ha dado a estas Escuelas por la Delegación Provincial de O. J. es la misma para las tres, con ligeras modificaciones, que no afectan al fondo, para la de Melilla, por la razón antes apuntada, y como tipo copiamos la que se ha acordado para Ceuta.

LO CONCERNIENTE A LA DE CEUTA

“La Escuela de Flechas Navales de Ceuta, establecida como Sección de las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las JONS tiene por finalidad especial, siempre dentro del ideal de la Falange, preparar moral, religiosa y técnicamente a la juventud marítima que con vocación marinera aspire a servir en su día en la Marina del Imperio, en cualquiera de las profesiones de la Marina de Guerra, Marina Mercante y Flota pesquera, desde marinero hasta oficial.

Las Escuelas de Flechas Navales, caracterizadas por el rendimiento eficaz de la función técnica y falangista, desarrollan al mismo tiempo un elevado espíritu social, como continuación del espíritu de las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

El funcionamiento de las Escuelas Navales abarca además un auténtico motivo de orientación profesional, tanto como estímulo preliminar para las distintas aptitudes técnicas de la Marina como para la adaptación material de la vida del mar. Ambos aspectos, cultivados cuidadosamente en las tareas pedagógicas y en los frecuentes cruceros de instrucción, dedicarán una espléndida contribución a las necesidades profesionales de la Marina del Imperio, que tendrá en estas Escuelas de Flechas Navales el semillero adecuado para nutrir las distintas escuelas profesionales de la Armada y de las Flotas mercante y pesquera, con la garantía de un personal conocido y seleccionado, que sienta la afición y el ideal.

NORMAS DE ORGANIZACION

En consecuencia, estimulada esta Delegación Provincial con la más entusiasta colaboración de las Autoridades de Marina del Departamento y de la Zona, como base de la obra técnica a desarrollar, se dictará las siguientes normas de organización:

1.º—Los alumnos de la Escuela de Flechas Navales se reclutarán exclusivamente entre los afiliados a las Organizaciones Juveniles que cuenten con más de doce años y menos de dieciséis.

2.º—De momento, por razones de organización se establecen dos clases de alumnos: “internos” y “externos”.
3.º—Se entiende por alumnos internos los Flechas que carezcan de medios económicos para subvenir totalmente a los gastos de la instrucción. La Escuela les facilitará alojamiento, manutención, vestuario y libros, poniéndoles en camino de poder servir en su día una profesión cualquiera de Marina, según la aptitud profesional y el coeficiente intelectual de cada uno.

4.º—Los alumnos internos constituyen la base fundamental de la Escuela, sin que la admisión implique compromiso ulterior, privando en todo momento la aptitud profesional y ejemplar comportamiento de cada alumno.

5.º—Se denominan alumnos externos los Flechas que cursen estudios de Bachillerato en el Instituto o de otra clase en Escuelas Especiales y que sientan afán por carreras de Marina, o simplemente afición a la vida del mar, que puedan subvenir totalmente a los pequeños gastos de vestuario, libros y pago de ración los días que estén embarcados.

(Pasa a la página siguiente).

ALA LITTORIA S. A.

LINEAS AEREAS RED DE ESPANA

Lineas rápidas entre Tetuán-Melilla -- Tetuán-Málaga-Sevilla
-- Melilla - Sevilla - Lisboa -- Melilla - Málaga --

Enlaces por medio de la línea Cádiz-Melilla-Pollensa-Roma con todas las capitales más importantes de Europa, con Egipto, Palestina y Africa Oriental

Horarios de invierno en vigor desde el 2 de octubre de 1938					
Diario	6.45	s. ■	TETUAN	↑ H.	16.10
	7.45	H. ▼	MELILLA	■ s.	15.10
Diario	9.15	s. ■	TETUAN	↑ H.	16.50
	10.—	H. ▼	MALAGA	s. H.	16.05
	10.30	s. ▼	SEVILLA	H. ■	15.35
	11.15	H. ▼	SEVILLA	■ s.	14.50
Diario	15.05	s. ■	MELILLA	↑ H.	14.35
	16.45	H. ▼	SEVILLA	s. H.	12.55
	8.40	s. ▼	SEVILLA	H. ■	12.10
	10.10	H. ▼	LISBOA	■ s.	10.40
Diario	9.—	■	MELILLA	↑	14.—
	10.—	▼	MALAGA	■	13.—
Lunes					Martes
Miércoles					Jueves
Viernes					Sábado
	7.30	s. ■	ROMA	↑ H.	16.10
	9.50	H. ▼	P. MALLORCA	s. H.	11.50
	10.35	s. ▼	P. MALLORCA	H. ■	11.10
	13.40	H. ▼	MELILLA	s. H.	8.05
	14.40	s. ▼	MELILLA	H. ■	7.25
	16.05	H. ▼	CADIZ	■ s.	6.—
Autobús TETUAN-TANGER					
	18.—	■	TETUAN	↑	22.—
	19.30	▼	TANGER	■	20.30
Los aparatos que efectúan los servicios de ALA LITTORIA S. A. son aeroplanos trimotores Savoia Marchetti S. 73, motores Alfa Romeo, 800 H. P., con cabina para 18 pasajeros y desarrollan una velocidad de 280 kms. por hora.					
EXPEDICIONES DE MERCANCIAS DE TODAS CLASES					

TARIFAS				
	Pasajeros		Mercancías	
	Ptas.	Esc.	Ptas.	Esc.
de TETUAN a:				
Málaga	75	—	0 55	0 75
Sevilla	125	—	0 95	1 25
Lisboa	290	—	2 20	2 90
Melilla	125	—	0 95	1 25
Palma	615	—	4 60	6 15
Roma	1035	—	7 75	10 35
de MELILLA a:				
Tetuán	125	—	0 95	1 25
Málaga	140	—	1 05	1 40
Sevilla	190	—	1 45	1 90
Lisboa	355	—	2 65	3 55
Cádiz	230	—	1 75	2 30
Palma	490	—	3 70	4 90
Roma	910	—	6 90	9 10
de MALAGA a:				
Sevilla	75	—	0 55	0 75
Lisboa	240	—	1 80	2 40
Tetuán	75	—	0 55	0 75
Melilla	140	—	1 05	1 40
Palma	630	—	4 70	6 30
Roma	1050	—	7 85	10 50
de SEVILLA a:				
Lisboa	165	—	1 25	1 65
Málaga	75	—	0 55	0 75
Tetuán	125	—	0 95	1 25
Melilla	190	—	1 45	1 90
Palma	680	—	5 10	6 80
Roma	1100	—	8 25	11 —
de LISBOA a:				
Sevilla	250	—	1 90	2 50
Málaga	360	—	2 70	3 60
Tetuán	435	—	3 25	4 35
Melilla	540	—	4 05	5 40
Palma	1280	—	10 50	14 —
Roma	1940	—	14 55	19 40
Los billetes de ida y vuelta tienen derecho al 20 por 100 de reducción sobre el billete de vuelta.—El billete de vuelta es válido para 60 días a contar desde la fecha de salida				
Cada pasajero puede transportar gratuitamente 15 kls. equipaje				
PARA BILLETES E INFORMES, DIRIGIRSE A:				
Agencia «Ala Littoria» S. A.-Melilla: Avd. Héroes Alcázar Toledo.				
» » » » -Tetuán: Calle Mohamed Torres.				
» » » » -Málaga: Calle Larios, 6.				
Compañía Iberia Calle Almirante Lobo, núm. 2.—Hotel Cristina				
Teléfono, 26-7-10. 26-7-12—Sevilla.				
«Ala Littoria» S. A. (Agencia Turística Europea).—Lisboa: Praça dos Restauradores, 13.				
Ditta Achille Petri.-Tanger -- Iberrola S. A. -- CEUTA				

USAD EL CORREO AEREO VIA ALA LITTORIA PARA España - Melilla e Internacional

TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14, BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUEMAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA - TELEFONO 6-2-6

Comentarios rápidos

ACCION SOCIAL

Repetidas veces la prensa y la radio Nacional en sus ediciones y emisiones diarias ponen de manifiesto al comentar las disposiciones que el Gobierno Nacional dicta la magnífica labor social que se está desarrollando, tanto en la Beneficencia como en la acción social, la primera para mitigar necesidades de momento y la segunda, para trazar con rasgos seguros la protección al ciudadano español carente de medios o con escasos para lograr elevar su nivel de vida y hacer ésta lo digna y fraterna que es norma en el nuevo Estado.

Ultimamente la ley de refugiados de la zona roja es un magnífico exponente que indica claramente hasta dónde se llega en la España Nacional.

Antes que nada, antes que siquiera indagar las causas por las que fué retenido el refugiado en la zona marxista, antes de saber nada de sus hechos, de su vida, de sus posibles responsabilidades directas o indirectas que tanto daño causaron a la España Nacional, antes que nada se legisla para atenderlo con cariño, con amor y con anhelos de hermandad. En estos tiempos de crueldades, de ignominias y de indiferencia hacia las personas, es asombroso el proceder de nuestra España, siempre grande, siempre caballerosa y magnánima hasta con sus propios y refinados enemigos.

Pero no es simplemente el caso de dar de comer al hambriento, obra genuinamente cristiana. Es que en la disposición de referencia se avanza hasta los detalles que el refugiado, sin distinción después vendrá la sanción, si procede puede necesitar. No se limita la reglamentación de estos casos a comidas en lugares o centros desprovistos de alegría y de optimismo. No. Precisamente se encarga de estos menesteres. la organización de Auxilio Social que por sí sola sabe cómo son y cómo hay que atender estas funciones.

De ahí que la prensa extranjera y las radios nacionales, las que tantas veces nos han combatido, tengan forzosamente, las más, guardar un silencio que es soberbio para su anterior actuación y las menos--aun estamos así--comenzar a hablar descubriéndose poco a poco su fatal pero obligada convicción.

Suscripción pró-poblaciones liberadas

Relación del personal que contribuye al socorro de poblaciones liberadas.

Poblado de Río Martín, 1.349 pesetas; Colegio de Religiosas Franciscanas, 50; don Francisco Trujillo, 15; don José López Font, 10; don Fernando Fuertes, 50; don Valentín Calzado, 10; don Andrés García Leo, 5; don Antonio Rodas, 5; don Gabriel Vela, 5; don Andrés Morales, 5; don Miguel Muñoz, 5; don José Gómez Sáenz, 5. Total, 1.515 pesetas.

INGRESOS OBTENIDOS EN LAS VILLAS TEATRALES "PRO CIUDADES LIBERADAS"

Las dos funciones dadas en el Teatro Español a beneficio de las "Ciudades liberadas" por la Agrupación artística "España", han dado un beneficio líquido de 2.256 pesetas con noventa y cinco céntimos, habiendo sido entregada dicha cantidad, por el director de la misma, don Francisco Martínez, para engrosar la suscripción abierta con tal fin.

Ha sido por lo tanto una recaudación muy lucida que viene a incrementar el éxito obtenido por la Agrupación "España", en su intervención artística.

Fuerzas Militares de Marruecos. - Estado Mayor

ORDEN GENERAL DEL DIA 15 DE FEBRERO DE 1939

Curso para tenientes provisionales en Toledo

El Excmo. Sr. General Jefe de Movilización, Instrucción y Recuperación en telegrama de ayer, dice lo siguiente: "Curso para tenientes provisionales Academia Toledo, comenzará próximo día 20 seleccionando V. E. cinco oficiales alumnos, remitiendo propuesta a Director dicha Academia. Condiciones para asistencia las señaladas en B. O., número 536, de 10 de abril pasado año".

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día para conocimiento, debiendo los solicitantes hacer constar en sus instancias con toda precisión el número de meses servidos en el frente como oficial y remitir a esta Jefatura las solicitudes con la antelación necesaria, anticipando los jefes de Cuerpo las peticiones por telegrama.

El Coronel Jefe de Estado Mayor, Aresio Viveros.

RETRATOS SOMBRIOS

BRUNO ALONSO

¿Quién no recuerda al mastodonte Bruno?
Es como nadie ignora este cretino
un ejemplar soberbio de pollino,
injerto en diputado y en tribuno.

En hacerse izquierdista fué oportuno
y siendo por derecho buen porcino
le dan grandes raciones de TOCINO
para que no le falte desayuno.

En premio a su valor republicano
la cuadrilla fatal pone en su mano
la dirección suprema de la flota.

Y en dicho menester tanto descuellan
que con heroico gesto la embotella
y cada día cosecha una derrota.

ALFONSO DE CASTILLA.

Tetuán, febrero de 1939.

NOTICIAS VARIAS

NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña, a la que se impondrá el nombre de María del Pilar, la esposa del guardia civil, afecto al Par que Móvil y con destino en la localidad, don Manuel Saavedra Soto, quedando la madre, doña Josefa de Benito Maeso como la recién nacida, en perfecto estado de salud.

Celebramos el acontecimiento, felicitando por ello a los padres.

BAUTIZO

En la tarde de ayer se celebró en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, el bautizo de una preciosa niña hija de don Francisco González Orozco y de su esposa doña Ana Torres de la Paz, siendo apadrinada por don Antonio Rama Pérez y doña Teresa Pérez Clemente.

A la cristianada se le impuso el nombre de Josefa.

CAIDA GRAVE

En el Dispensario Municipal fué asistida en la mañana de ayer la menor Sohora Ben Hassán Susi, de unos dos años, que presentaba la fractura completa del fémur por su tercio superior, producida al dar una caída en el domicilio de sus padres calle de Fez.

El estado de esta pequeña fué calificado de grave.

POR UN AUTO

En la tarde de ayer y en la conjunción de las calles Cardenal Cisneros y General Sanjurjo, un auto que marchaba con más velocidad que la reglamentaria, dió un fuerte golpe en el brazo derecho a la anciana María Rodríguez Vázquez, produciéndole diversas contusiones.

El vehículo no pudo ser identificado, pues continuó su rápida marcha.

AUXILIO SOCIAL

Movimiento de servicios en la Delegación Local de Tetuán en el día de ayer:

Comedores infantiles

Niños asistidos, 290.
Menú: Almuerzo; sopas de cocido y cocido a la madrileña.
Cena: Sopas de pan y tortilla de verdura.

Comedores de adultos

Asistidos: Enfermos y ancianos, 103; madre lactante 1; por ayuda escaso sueldo y familia numerosa 11; anlazes 7; personal de cocina y limpieza 10. Total 132.

Puericultura

Botellines repartidos 68; vendidos a 0'25 el cestillo 46; vendidos a 0'60 el cestillo 14; raciones de leche gratuita 19; vendidas a 0'25 la ración 25; vendidas a 0'60 la ración 1; papillas entregadas 16.

Café Las Campanas

El mejor de todos. Tueste diario
ALMACENES M. CARRION
O'Donnell, 9 TETUAN

CAMISERIA
Y
SOMBRERERIA

CORRIAT

ARTICULOS PARA CABALLERO

Las escuelas de Flechas navales de Marruecos

(Viene de la pág. anterior).

Estos Flechas externos, siguiendo enteramente y sin preferencia de ninguna clase el régimen de servicios, de limpiezas, ejercicios y demás faenas y clases prácticas en la Escuela, embarcaciones y buque afecto a la misma, tendrán la obligación de asistir diariamente a bordo, durante la temporada de vacaciones de verano, turnando entonces en los servicios y prácticas con los alumnos internos, indistintamente, gozando de salida para comer y dormir en sus domicilios, cuando por régimen interior no les corresponda guardia u otra misión.

En épocas de curso académico asistirán preferentemente al Instituto y Escuelas Especiales, con obligación de ir a bordo todos los domingos y días festivos, por la mañana, para asistir a Misa y ejercicios marineros del día. En estos días estarán francos de todo servicio los alumnos internos, cuyas misiones harán enteramente los alumnos externos, según turno que establezca el Comandante de Marina Inspector Técnico de la Escuela.

6.º—El Delegado Local de Organizaciones Juveniles de Ceuta, de acuerdo con la Junta Administrativa de la Escuela, hará la correspondiente convocatoria para cubrir las plazas que convenga, tanto de alumnos internos como externos, teniendo en cuenta la capacidad de local y medios de que disponga actualmente, sin perjuicio de ampliar ambos cupos cuando las posibilidades lo permitan.

7.º—Los Flechas y Cadetes que aspiren a ingresar en la Escuela de Flechas Navales como alumnos internos, deberán acreditar la condición de pobreza con una declaración jurada del padre, en la que consten todos los jornales y retribuciones que se perciben en la casa, así como el número total de personas que forman la familia, para deducir por división el coeficiente de prelación económica, como mérito preferente en el concurso.

Los casos de falsedad, comprobados debidamente, serán sancionados con la expulsión del alumno interno.

8.º—Los demás requisitos de edad, aptitud física, buena conducta, etcétera, se justificarán con los documentos respectivos en el expediente que se inicie a cada candidato.

El Delegado Local de Organizaciones Juveniles de Ceuta, una vez expirado el plazo de concurso, hará una selección previa de alumnos internos y externos que será firme cuando la Junta Administrativa de la Escuela examine y apruebe dicha clasificación."

J. COLAS.

Junta de Servicios Municipales de Tetuán

AVISO

A disposición de quien justifique su propiedad, se encuentra depositada una pequeña cantidad en metálico, hallada en la escalera de esta Junta.

Tetuán, 14 de febrero de 1939.—III Año Triunfal.

La peseta Nacional y la roja en la Bolsa de París

París, 15.—Hoy ha habido en la Bolsa una extraordinaria demanda de pesetas nacionales, o de Burgos, como se las llama aquí, y las cuales se han cotizado al cierre con un alza de franco y medio.

Por el contrario, la peseta roja no es pedida por nadie; y de gestiones realizadas para tantear el estado de su cotización se ha deducido el cálculo exacto de que por una sola peseta de Burgos darían hoy en la Bolsa ochenta pesetas rojas.

EL SUBSECRETARIO DE ESTADO HABLA EN LA CAMARA DE LOS COMUNES SOBRE LA NOTA DEL GO- BIERNO JAPONES RELATIVA A LA OCUPACION DE LA ISLA DE HAI- NAN

Londres, 15.—A raíz de las intervenciones de varios miembros de la Diputación el subsecretario de Estado declaró en la Cámara de los Comunes que el gobierno japonés había comunicado al gabinete británico, que no tenía aspiraciones territoriales en la isla de Hainan, y que su ocupación duraría hasta que lo estimara necesario.

Varios diputados laboristas al tratar de habitar la subsecretaría de Estado, propusieron el envío de un barco de guerra a la isla de Hainan y el desembarco de contingentes ingleses, provocando protestas en la Cámara, pues la mayoría de los diputados estimaron que ello representaría la guerra.

EL PERIODICO MAS ANTIGUO DE EUROPA

Amsterdam, 15.—En el Museo de Prensa ha sido hallado —en un paquete de viejos periódicos— un ejemplar que, al decir de los holandeses, pertenece al periódico más antiguo de Europa. Se trata de un periódico impreso en Amsterdam el día 14 de junio de 1618. Contra la afirmación de los holandeses se han manifestado los alemanes, que pretenden poseer el periódico más antiguo de Europa. En efecto, la editorial Dumont-Schauberg de Colonia posee la colección del semanario "Relation" publicado en Strasburgo, todavía perteneciente a Alemania, en el año 1609. De lo cual resulta que el más antiguo periódico europeo no salió en Holanda, sino en Alemania. (Centraleuropea).

LA PRENSA IZQUIERDISTA DE PA- RIS SE OCUPA DEL HAMBRE QUE PASAN LOS REFUGIADOS MARXIS- TAS

París, 15.—Los periódicos franceses de izquierda, y, especialmente, "Ce Soir", acusan al Gobierno francés por el trato inhumano que se da a los refugiados rojos que están en los campos de concentración.

Dice este último diario, que en el campo de Sant Cipriene, pasan un régimen de hambre, al extremo de ser repartido un pan entre 25 personas.

DETENCION DE MILICIANOS ROJOS EN TERRITORIO FRANCES

París, 15.—Han sido detenidos 31 milicianos rojos, que habían logrado burlar la vigilancia de la frontera, en un restaurant de Toulouse.

Sobre los milicianos detenidos en Perpignan y que eran portadores de valiosas obras de arte, se ha informado que se trata de elementos pertenecientes a la brigada de Listeres y que este mismo ordenó los saqueos, con la pretensión de vender tan magníficas obras en Francia.

UNA NOTA DE LONDRES AL CONDE CIANO

Londres, 16.—Se sabe que el embajador británico en Roma ha hecho entrega de una nota al conde Ciano, en la que se pregunta cuál es el efectivo actual de las tropas italianas en Libia.

Parece que Italia ha contestado que el mínimo de esas fuerzas había aumentado porque el Gobierno francés había reforzado las suyas en Túnez, y que será normal dicho contingente armado, una vez que así ocurra en el Africa del Norte.

Patriótica arenga del General jefe del Ejército de Navarra

Barcelona, 15.—El general Jefe Superior del Cuerpo de Ejército de Navarra congregó hoy en el edificio de su Cuartel General a todas las representaciones de este glorioso Cuerpo, diciéndoles que las reunía para celebrar la terminación de la guerra en Cataluña.

El ilustre general, después de hacer una glosa de los triunfos alcanzados en la ofensiva por tierras catalanas, dedicó sentidas frases de recuerdo al general Mola, terminando con vivas a España y al Caudillo, que fueron clamorosamente contestados.

El senador Berard con ferencia con Bonnet

París 15.—La Agencia Havas informa que el ministro de Negocios Extranjeros, Bonnet, recibió esta tarde al senador señor Bérard, con quien estuvo conversando durante más de dos horas.

Se dice que Bérard se entrevistará mañana con Daladier y que el viernes saldrá para Burgos, llevando la misión del reconocimiento de "facto" del Gobierno Nacional.

La norma que han de seguir otras naciones

Burgos, 16.—El Ministerio de Asuntos Exteriores comunica que el Consejo Federal de Suiza ha decidido romper sus relaciones con el llamado "gobierno" Negrín y reconocer de "jure" como único Gobierno legal de España al Nacional presidido por el Generalísimo Franco.

Esta decisión del Consejo Federal adoptada tras minuciosos estudios de la situación de España, constituye una prueba elocuente de la realidad actual de nuestra Patria y señala una norma que habrá de ser seguida en breve por otras importantes naciones.

Ultimas noticias

París, 15.—Acaban de ser descubiertos cuatrocientos refugiados rojos, que se hallaban escondidos en dos edificios de Perpignan, pertenecientes a la colonia española, siendo conducidos a la Comisaría de Policía.

También se ha detenido en Perpignan a un anarquista, que es autor de varios asesinatos cometidos en la España roja.

Vitoria, 15.—Muchas niñas italianas han dirigido desde su país cartas a la Jefatura e Inspección de Primera Enseñanza, solicitando el intercambio de correspondencia con niñas españolas.

Se ha hecho público este deseo de las simpáticas niñas italianas, ya que la realización de esta magnífica idea, representará no sólo la intensificación del acercamiento espiritual de las dos naciones hermanas, sino también la práctica, respetivamente, por las juventudes femeninas de los dos idiomas.

Berlín, 16.—La "Correspondencia Política y Diplomática", refiriéndose las declaraciones hechas por el ministro de Agricultura de los Estados Unidos, en las que se ocupó de la política en Alemania, dice que se trata de grandes falsedades.

Expone el diario que esas declaraciones están basadas en informaciones quiméricas, atacando con dureza su contenido.

Buenos Aires, 15.—El ministro de Hacienda de la Argentina ha declarado que si los Estados Unidos de Norteamérica no modifican las tarifas para los productos del país, se verá precisada la nación a entablar negociaciones con otras potencias para intensificar el intercambio comercial en aquellos artículos que hoy figuran en la tabla de operaciones con los Estados Unidos.

Buenos Aires, 16.—De fuente autorizada se sabe que la Argentina y Brasil, reconocerán al Gobierno Nacional de España en esta misma semana.

París, 16.—La Cámara francesa en su sesión de hoy, que duró más de tres horas y media, trató amablemente del reconocimiento del Gobierno del Generalísimo Franco.

París, 16.—Al ser interrogado el cabecilla rojo Martínez Barrio por los periodistas sobre la dimisión de Azahar, dijo que sobre el particular solo podía preguntarse a quién iba a dimitir.

Al insistir los informadores, sobre el caso de que Francia reconociera al Gobierno del Generalísimo Franco, qué ocurriría, contestó que sólo podía decir que había que esperar.

Roma, 16.—Noticias de Ajaccio, ciudad de Córcega, informan que en el Consulado italiano ha sido preciso establecer un cordón de Policía, para protegerlo ante posibles atropellos de los elementos agitadores, con motivo de la propaganda que se viene realizando en estos días.

Tokio, 16.—Se ha registrado un nuevo incidente en la frontera occidental del Manchukuo y la U. R. S. S.

Varios soldados soviéticos, violando la frontera, dispararon contra los contingentes del Manchukuo.

Las autoridades japonesas siguen de cerca esta grave situación.

París, 15.—El periódico "Le Jour" dice hoy que un grupo de personalidades políticas va a pedir al señor Lebrun, que presente su candidatura para la reelección de Presidente de la República, en vista de las actuales circunstancias exteriores y para evitar, con ello, toda agitación peligrosa en el país.

París, 16.—El corresponsal de la Agencia Havas en Londres, comunica que el Gobierno inglés, en su reunión de hoy, ha decidido que sea reunido el Gobierno Nacional de España, cuando el primer ministro, mister Chamberlain y el ministro de Asuntos Exteriores, lord Halifax consideren llegado el momento preciso en que debe hacerse así.

EL ORONDO PRIETO FUE EL ORGA- NIZADOR DEL S. I. M. EN BARCE- LONA

Barcelona, 15.—La conquista de Barcelona por las tropas del Caudillo, ha puesto en descubierto todas las torturas que fueron allí impuestas por los rojos a los presos.

El mundo entero se ha sorprendido de tan bárbaros procedimientos. La prensa, la radio y el cine y todos los medios de publicidad, han de divulgar todo el atroz sistema que jamás fué tan espeluznante.

Y en estas horas en que las conciencias del mundo condenan tanto crimen, es justo hacer público el nombre de quien organizó el S. I. M. Fué, vigilando hasta el mínimo detalle, el entonces ministro republicano de Defensa, Indalecio Prieto.

Este monstruo fué el que organizó las primeras torturas en esas mazmorras, el mismo que después de sus andanzas por América del Sur, anda ahora hablando por Norteamérica de la "democracia española" y de la "legitimidad de su gobierno".



Desinfecte
su boca
y evitará
padeci-
mientos de
la misma